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Le pays fait face à une augmentation 
du nombre de cas de leptospirose, 

avec cinq décès liés à cette maladie 
enregistrés à Maurice. Selon le ministère 
de la Santé, tous les patients décédés 
présentaient des comorbidités. Depuis 
le 11 janvier, 28 cas de cette maladie 
bactérienne ont été signalés, suscitant 
une inquiétude croissante parmi les 
Mauriciens. Le député du PTr, Farhad 
Aumeer, a récemment soulevé cette 
question au Parlement, demandant 
instamment la mise en place d’un 
programme de dératisation dans les 
zones à haut risque, telles que les gares 
d’autobus, les infrastructures publiques, 
les hôpitaux et les points de vente de 
produits alimentaires dans les centres 
commerciaux.

En réponse, le ministre de la Santé, 
Kailesh Jagutpal, a dressé un historique 
de la maladie et a confirmé les 28 cas 
positifs enregistrés. Les symptômes 
incluent fièvre, rigidité, myalgies, 
céphalées, nausées, vomissements, 
diarrhée, toux non productive, 
arthralgies, douleurs osseuses, maux de 
gorge et éruptions cutanées, pouvant 
être confondus avec d’autres maladies. 
Il a souligné l’existence d’une unité de 
lutte contre les rongeurs relevant du 
département de la Santé publique et 
de la Sécurité alimentaire, chargée du 
programme de dératisation pour tous 
les établissements de santé publique, 
notamment les hôpitaux, les cliniques 
médicales, les centres de santé régionaux 

et communautaires. Selon le ministre, les 
activités de lutte comprennent l’appâtage 
avec des rodenticides à l’extérieur des 
bâtiments, l’utilisation de colle à rats à 
l’intérieur, et l’élimination des rongeurs 
morts. 

Cependant, Kailesh Jagutpal a esquivé 
la question concernant les activités de 
contrôle dans les gares routières et les 
points de vente d’aliments dans les 
centres commerciaux, affirmant que 
son ministère n’en est pas responsable. 
En ce qui concerne la gestion de la 
leptospirose à l’hôpital, il a affirmé qu’il 
existe des directives cliniques claires sur 
la gestion de la maladie, qui ont déjà été 
communiquées à tous les agents de santé 
travaillant dans les différentes régions.

Le virologue mauricien exerçant en 
Afrique du Sud, Shameem Jaumdally, 
déclare que la situation actuelle est 
préoccupante. Selon lui, le nombre 
de décès liés à la leptospirose a 
augmenté, ce qui laisse supposer que le 
nombre de cas dans la communauté a 
également augmenté. Il explique que la 
leptospirose est une maladie bactérienne 
potentiellement grave, transmise par 
les rongeurs, en particulier les rats. Les 
bactéries responsables de la maladie sont 
excrétées dans l’urine des rongeurs et 
peuvent contaminer l’eau et le sol. Les 
humains peuvent contracter la maladie en 
entrant en contact avec de l’eau ou de la 
boue contaminées par de l’urine infectée, 
notamment par le biais de coupures sur 
la peau. Il avertit que plus le temps passe, 

plus le risque d’augmentation 
du nombre de cas est grand, 
et appelle donc à une plus 
grande rigueur et à une plus 
grande efficacité en matière 
de prévention. 

Le Dr Jaumdally attribue 
l’augmentation du nombre 
de cas à un laisser-aller au 
niveau de l’entretien des 
infrastructures publiques. 
En ce qui concerne les 
décès, il est catégorique sur 
ce point : affirmer qu’ils sont dus à des 
comorbidités, c’est comme si on disait 
que si une personne a une comorbidité 
ce n’est pas un problème et c’est normal 
qu’elle soit décédée via la leptospirose. 
« C’est aberrant d’avoir une pensée 
pareille. Ce n’est pas juste de résumé la 
situation à cela », dit-il.

Le virologue estime qu’il est important 
de savoir qui sont les personnes qui ont 
été infectées par la leptospirose : s’agit-
il d’ouvriers, de personnes qui nettoient 
les rues, ou habitent-elles dans des 
endroits à risque ou dans des maisons en 
mauvais état ? « Il est ensuite nécessaire 
d’évaluer les risques et de mettre en 
place un système pour les réduire ou les 
éliminer. Il est également important de 
mener une campagne de sensibilisation 
et de communication bien établie 
pour mieux prévenir la population », 
explique-t-il. En ce qui concerne les 
mesures de prévention, le Dr Shameem 
Jaumdally préconise une éducation 

accrue de la population sur la maladie et 
la nécessité d’éviter la prolifération des 
rats. Il encourage également la vigilance 
individuelle, recommandant d’éviter 
tout contact avec de l’eau stagnante ou 
boueuse, de porter des équipements de 
protection dans les zones à risque, et de 
consulter rapidement un médecin en cas 
de symptômes. 

Concernant l’hygiène dans les hôpitaux, 
il souligne les révélations alarmantes 
du rapport de l’Audit sur le stockage 
des médicaments dans des conditions 
déplorables, mettant en lumière la 
nécessité pour les autorités de prendre 
des mesures immédiates pour assurer 
des conditions sanitaires adéquates. 
En conclusion, la lutte contre la 
leptospirose nécessite une approche 
multidimensionnelle, combinant des 
mesures de contrôle des rongeurs, une 
sensibilisation accrue de la population 
et une amélioration des pratiques 
d’hygiène dans les établissements de 
santé.

Le voyage effectué par le CEO 
d’’Air Mauritius’, Charles Cartier, 

en compagnie de sa famille en Afrique 
du Sud a suscité de vives interrogations 
et controverses. Les syndicalistes se 
demandent si la compagnie aérienne 
nationale permet au CEO d’effectuer 
des voyages, cela signifie-t-il qu’elle a 
de l’argent ? Et si c’est le cas, pourquoi 
la compagnie n’est-elle pas en mesure 
de rembourser leur dû aux travailleurs ?

Les employés d’Air Mauritius ont 
soulevé le problème dans une lettre 
adressée au CEO, et c’est la cellule 
de communication, par l’intermédiaire 
d’Atma Bumma, qui a dû intervenir 
dans un journal quotidien pour fournir 
des explications. Selon les employés, 
pour obtenir des privilèges de voyage, 
une personne doit être confirmée à son 
poste après un an de service au sein de 
la compagnie. Cependant, la question 
se pose sur le contrat du CEO lui-

même. Les employés estiment que s’il 
a bénéficié de ces privilèges, aucune 
demande de congé pour des motifs 
similaires ne sera dorénavant rejetée 
pour tous les employés.

Alors que la compagnie fait face à 
des problèmes graves tels que des 
pannes techniques, il semblerait que 
les principes de bonne gouvernance 
aient été bafoués, selon les employés. 
De plus, ils trouvent aberrant que 
la famille du CEO ait bénéficié des 
privilèges de voyage qu’ils estiment 
être inacceptables et octroyés de façon 
inégale. Les employés exaspérés ont 
également souligné que pendant des 
décennies, aucun d’entre eux n’a eu le 
privilège de voyager en classe affaires. 
Or, non seulement le CEO a voyagé en 
classe affaires P, mais les membres de 
sa famille aussi, et selon les employés, 
la catégorie P est réservée à la classe des 
CEO, managers et autres responsables.

La syndicaliste Yogita 
Baboo-Rama affirme 
que si les voyages 
comme celui-ci sont 
autorisés pour les CEO 
ou d’autres personnes à 
la tête de la compagnie, 
cela démontre qu’elle 
peut rembourser leur 
dû aux employés. Elle 
rappelle que ce n’est 
pas le premier CEO à 
avoir bénéficié de tels privilèges, et que 
c’est le conseil d’administration qui en 
décide. Les employés ne peuvent rien y 
faire. Cependant, selon Yogita Baboo-
Rama, si la situation de la compagnie 
aérienne est correcte, elle a le devoir de 
régler les arriérages des employés qui 
attendent depuis un certain temps déjà.

Elle affirme que le CEO doit assumer 
ses responsabilités, car une mauvaise 
gestion a déjà été dénoncée au sein 

de la compagnie. La 
syndicaliste évoque 
également le fait 
que de l’argent a été 
dépensé pour l’achat 
des Airbus A360, 
financer les voyages 
des CEO et autres 
employés favoris, entre 
autres. Cependant, si 
ces choses peuvent 
être faites, selon elle, 

il faudra que la direction prenne une 
décision pour résoudre le problème 
des employés. En référence à l’ancien 
CEO dont elle avait déjà dénoncé les 
agissements, la syndicaliste affirme 
que c’est la même scène qui se répète. 
Kresimir Kucko, qui avait pris ses 
fonctions le 1er décembre 2022, est 
parti en vacances quelques semaines 
après, alors que c’était la période de 
pointe pour Air Mauritius.

Privilèges du CEO d’Air Mauritius

Yogita Baboo-Rama : « Si la situation financière va mieux, 
il faut régler les arriérages dus aux employés »

Leptospirose

Shameem Jaumdally dénonce le manque
 de mesures de prévention adéquates
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De Parlement 
à caisse savon 

Révolu le temps où l’Assemblée nationale était le 
Temple de la démocratie. Aujourd’hui, elle ressemble 
davantage à une caisse de savon où, le seul objectif, est 

de régler ses comptes avec ses adversaires. Au banc des accusés : 
le Speaker, le Premier ministre et les élus de la majorité. 
Sooroojdev Phokeer est le seul Speaker à avoir outrancièrement 
abusé de son autorité et de ses prérogatives pour faire le sale 
jeu du gouvernement. Il prive systématiquement l’opposition 
de sa voix et de la présence physique de ses membres. Les 
questions de l’opposition sont modifiées ou censurées. Celles 
du gouvernement sont plantées en pole position pour la 
tranche réservée au Premier ministre. Et pour couronner le 
tout, le tirage au sort est truqué, dit-on. Sooroojdev Phokeer 
reste ainsi un pion central et incontournable dans la stratégie 
gouvernementale qui consiste à paralyser l’opposition. Quitte 
à bafouer honteusement la démocratie parlementaire. 

Le premier coupable de cette dérive parlementaire reste 
cependant Pravind Jugnauth. En tant que Premier ministre 
et Leader of the House, il a, avec la complicité avilissante de 
Phokeer, privé l’Assemblée nationale de ses lettres de noblesse. 
Il confond l’hémicycle avec le Sun Trust. Il y multiplie les 
coups bas contre ses adversaires, manipule l’opinion publique, 
et évite de répondre aux questions d’intérêt national. Plus que 
désolant, le spectacle est honteux, indigne et condamnable. 
L’opposition, évidemment, n’y peut rien. Soit elle se tait, soit 
elle encaisse. Car protester est synonyme de se faire expulser 
et suspendre par le Speaker pour une durée indéterminée. Le 
recours juridique n’étant pas vraiment efficace, l’opposition, 
pourtant composée d’élus du peuple, n’a presque aucune 
marge de manœuvre, sauf celle de dénoncer, en comptant 
sur la compréhension du citoyen mauricien. D’autant qu’une 
démission collective, comme le souhaitent certains, ne ferait 
que consolider son emprise sur notre démocratie qui ne tient 
déjà plus qu’à un fil, selon le rapport V-Dem. 

Tant que le Parlement ne sera pas dissous, et en l’absence d’un 
sursaut populaire, il nous faudra donc continuer à subir le 
massacre de notre démocratie parlementaire. Attendons-nous 
à ce que les prochaines séances de questions-réponses soient 
les pires. Déjà ce mardi, un autre coup bas est attendu de la 
part de Pravind Jugnauth à travers l’interpellation plantée 
d’Ashley Ittoo sur les facilités accordées au VIP Lounge 
en 2005. On n’a aucun doute que le chef du gouvernement 
épuisera le temps qui lui est accordé pour attaquer un autre 
membre de l’opposition alors qu’une question plus pressante 
et récente sur l’affaire Bet 365, et impliquant un ex-ministre de 
son gouvernement, restera sans réponse. Il ne cesse de déterrer 
des dossiers antérieurs contre l’opposition, mais persiste à 
fermer les yeux sur les casseroles que son gouvernement traine 
toujours. Comme l’a si bien dit Jean Claude de l’Estrac dans un 
entretien à Mauritius Times le 17 mai 2024, « le gouvernement 
MSM a été une véritable usine de fabrication de casseroles ». La 
population le sait, même si Pravind Jugnauth, lui, le pousse 
résolument sous le tapis. Mais viendra un moment où il lui 
faudra rendre des comptes. Tôt ou tard…

Travaux parlementaires
Nouvelle question plantée du 

gouvernement contre l’opposition
Lors de la séance des travaux parlementaires 

du mardi 21 mai 2024, le Premier ministre, 
Pravind Jugnauth, devra répondre à une dizaine 
de questions concernant le MV Wakashio, les 
‘VIP lounges’ à l’aéroport Sir Seewoosagur 
Ramgoolam, le ‘Bet 365 case’, la tenue de 
l’élection partielle dans la circonscription 
No 10 (Montagne Blanche/Grande Rivière 
Sud-Est), le cas des employés de la MBC qui 
auraient été malmenés lors du rassemblement 
politique du 1er mai 2024, la mort de M. S.S et la 
nomination du ‘Chief Executive Officer’ d’Air 
Mauritius. De leur côté, les autres ministres 
auront aussi à répondre à des questions des 
députés de la Chambre. 

La première députée de Vacoas/Floréal, Joanna 
Bérenger, sollicitera le Premier ministre, 
Pravind Jugnauth, pour avoir des précisions 
sur l’implémentation de l’’Inter-Ministerial 
Committee’, mis sur pied pour enquêter sur le 
‘grounding’ du MV Wakashio. Pour sa part, le 
troisième député de Vacoas/Floréal, M. Ittoo, 
interrogera le chef du gouvernement pour 
connaitre les critères appliqués pour avoir accès 
aux ‘VIP lounges’ à l’aéroport Sir Seewoosagur 
Ramgoolam. Une question plantée qui visera, 
encore une fois, l’opposition. 

De son côté, le deuxième député de la 
circonscription de Grand-Baie et Poudre d’Or, 
le Dr Mahen Gungapersad, veut avoir des 
renseignements sur l’enquête initiée sur le ‘Bet 
365 case’. Quant au quatrième député de la 
circonscription Mahébourg/Plaine-Magnien, 
Richard Duval, il interrogera Pravind Jugnauth 

pour avoir des détails sur les coûts de l’élection 
partielle qui sera tenue le 9 octobre 2024 dans la 
circonscription de Montagne Blanche/Grande 
Rivière Sud-Est, et si le ‘counting’ aura lieu 
même jour. D’autre part, le deuxième député 
de Port-Louis Sud/Port-Louis Central, Reza 
Uteem, veut connaitre le nombre d’officiers qui 
seront engagés ce jour-là.

La députée de la majorité gouvernementale, 
Joanna Tour, questionnera le Premier ministre 
pour savoir si une enquête a été initiée sur le 
cas des employés de la MBC qui auraient été 
malmenés lors du rassemblement politique 
du 1er mai 2024. La quatrième députée de 
Grande Rivière Nord-Ouest/Port-Louis- Ouest, 
Arianne Navarre-Marie, sollicitera Pravind 
Jugnauth pour avoir des précisions sur le cas 
de l’habitant de Mare d’Australia, M. S.S., qui 
a été retrouvé mort le 1er mai 2024.

Nando Bodha (deuxième député de Vacoas/
Floréal), interrogera le Premier ministre pour 
connaitre les cas de saisie de drogue depuis 
2019, si des enquêtes ont été initiées à ce sujet, 
et si ces cas ont été soumis au Directeur des 
Poursuites Publiques. Pravind Jugnauth aura 
aussi à répondre à une question du deuxième 
député de Rodrigues, Buisson Léopold, qui veut 
avoir des détails sur le projet de Port Mathurin 
Port Master Plan. Par ailleurs, le deuxième 
député de Port-Louis Maritime/Port-Louis Est, 
Salim Abbas Mamode, sollicitera le Premier 
ministre concernant le projet de construction 
de quelque 15 chalets pour le développement 
des activités touristiques à Agaléga.

Les marchands opérant au Ruisseau du 
Pouce ont eu une réunion importante le 
mercredi 16 mai 2024 avec le lord-maire de 
Port-Louis, Mamode Issop Nurjurally, et des 
conseillers municipaux, en présence de leur 
avocat, Me. Nabiil Kaufid. Cette rencontre 
s’est tenue à la municipalité et avait pour 
but de trouver une solution de relogement 
pour les marchands. Une autre rencontre est 
prévue pour décider de la marche à suivre.

Dans une déclaration à la presse, le lord-
maire a indiqué que les marchands avaient 
accepté d’être transférés à la gare du Nord. 
Cependant, ces derniers ne l’entendent pas 
de cette oreille. En effet, ils nient avoir 
accepté une telle proposition. Ils concèdent 

avoir fait plusieurs propositions, parmi 
lesquelles figurait la gare du Nord, mais à 
aucun moment, disent-ils, ils n’ont accepté 
de s’y installer. 

Ils déclarent qu’ils seraient ravis de se rendre 
à la gare du Nord si les conditions sont 
conformes, et expliquent avoir demandé 
d’effectuer une visite avant de conclure un 
accord. « Nous pas finn dire ki nous accepter 
pour ale la gare le nord. Nous in dire nou 
pou ale gete place la lerla nous pou decider 
», disent-ils, contrairement à ce que le lord-
maire a déclaré.

Les autres lieux proposés par les n’ont pas 
été agréées par les autorités pour des raisons 
diverses.

Relogement des marchands du Ruisseau du Pouce à la gare du Nord

La version du Lord-maire contestée
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Recompte des voix le même jour
La proposition de compter les voix le même jour 
que les élections est accueillie favorablement par de 
nombreux partis et syndicats. Cette initiative, lancée 
par l’opposition parlementaire et Linion Moris, vise 
à renforcer la transparence et la confiance dans le 
processus électoral. Bien que cela représente un défi 
logistique nécessitant la mobilisation de 4400 agents 
supplémentaires, l’unanimité autour de cette mesure 
souligne l’engagement des différents acteurs politiques 
et syndicaux à garantir des élections libres et équitables. 
Cette avancée promet de réduire les doutes des électeurs 
et de renforcer la démocratie dans le pays, surtout à 
la lumière des soupçons de fraude électorale qui ont 
émergé dans le passé.  

Cérébralité
QUI S’EN SOUCIE ?UP

Élection partielle circonscription n°10
La manœuvre politique de Pravind Jugnauth suscite 
scepticisme et méfiance, en particulier dans les cercles 
politiques. L’organisation d’une élection partielle dans 
la circonscription n°10 est une stratégie trompeuse pour 
dissimuler les véritables intentions du Premier ministre. 
Les spéculations vont bon train quant à une possible 
dissolution du Parlement dans les semaines suivant 
l’inscription des candidats, suivie de l’organisation 
d’élections générales anticipées. Cette tactique, déjà 
utilisée par le passé, soulève des questions sur la 
manipulation politique et le gaspillage de ressources 
publiques.

Les sabres sont autorisés à Maurice. Pas besoin de 
permis de port d’arme pour cela. En revanche, les 
sprays défensifs, comme les bombes lacrymogènes ou 
au poivre, sont interdits. Les sabres servent à agresser, 
tandis que les sprays défensifs sont destinés à se 
défendre. Pourquoi ne pas autoriser les femmes à avoir 
un spray pour leur défense dans leur sac ou à la maison ? 
La société est devenue violente. Fermer les yeux sur cet 
état de fait est criminel. Les sprays défensifs, même s’ils 
peuvent devenir des armes offensives, ne causeront pas 
plus de dommages qu’une amputation ou une mutilation.

Audrey Harelle
L’Express 
Jeudi 16 mai 2024

DOWN

C’EST ÉCRIT
To help preserve the BOM’s independence, Directors 
recommended amendments to the BOM Act and 
suggested exploring options to gradually phase out the 
central bank’s ownership of the Mauritius Investment 
Corporation. Directors called for continued exchange 
rate flexibility and concurred that opportunistic foreign 
exchange purchases, consistent with the monetary 
policy framework, would help bolster foreign reserve 
buffers. They stressed the need for continued close 
monitoring of financial sector risks. 

IMF Executive Board Concludes 2024 
Article IV Consultation with Mauritius

A ÉTÉ DIT

Nous sommes votre porte-parole
24h sur 24.

Faites nous parvenir vos infos, photos, vidéos ou doléances.
Elles seront traitées en toute confidentialité et seront publiées 

dans le journal ou sur notre site web.  

Whatsapp Info
5 255 3635

Le terrain de football à Alma se trouve 
dans un état déplorable. Des lampadaires 
défectueux, des vestiaires non entretenus 
et des mauvaises herbes sont clairement 
visibles sur les images. Avis aux autorités !
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« Tous les Mauriciens savent qu’il y 
a une odeur de fin de régime ». C’est 
ainsi que le leader du PTr, Navin 
Ramgoolam, a qualifié la stratégie 
gouvernementale visant à paralyser le 
meeting de l’opposition à Port-Louis 
le 1er mai dernier. Mais ces tactiques 
n’ont pas marché. D’où la panique dans 
le camp gouvernemental. « Zot per pou 
rane compte. Zot per ki Mauriciens pou 
alle kone tou la vérité komié milliards zot 
fine coquin. Et la koz sa ki zot oulé fer 
tou pou pas perdi pouvoir », a martelé 
Navin Ramgoolam. Selon ce dernier, 
le gouvernement fait tout pour semer 
la zizanie au sein de l’alliance PTr-
MMM-ND, mais cette stratégie mordra 
la poussière. Tout comme les attaques 
répétées contre lui-même, Paul Bérenger 
et tout récemment contre Richard Duval. 
« Ils essaieront de m’éliminer par tous les 
moyens possibles. Et zot pou fer tou pou 
coquin élections parski zot désespéré », a 
fait ressortir Navin Ramgoolam. 

Il a dénoncé, dans la même foulée, 
certaines personnes au PMSD qui tentent 
de faire croire que le PTr contractera de 
nouveau une alliance avec leur parti, 
puisque celle avec le MMM ne tiendra 
pas. « Rien de plus faux ! » a lancé le 
leader du PTr. Et d’ajouter : « Moi ek 
Paul, jamais noune travay aussi bien ki 
nou pe travay zordi, avec nou maturité, 
avec nou l’expérience, aussi avec nou 
camarade Nouveaux Démocrates ». 
Leur alliance durera, a-t-il insisté, en 
mettant l’accent sur le fait que c’est un 
engagement envers la population. D’où 
son appel pour que le peuple ne croit 
pas dans les faussetés, dont les rumeurs 
et la fabrication de fausses vidéos de 
faux messages à l’aide de l’intelligence 
artificielle, dont le « voice cloning », pour 
« manipuler l’opinion publique et pour 
créer la sensation ». 

Visite de 
Pravind Jugnauth à Dubaï

Et c’est sans détour que Navin 
Ramgoolam est revenu sur une visite 
de Pravind Jugnauth à Dubaï en février 
dernier, après une mission officielle. « Il 
a visité une compagnie qui se spécialise 
dans l’intelligence artificielle. Il a signé 
un contrat s’élevant à des millions de 
dollars avec cette compagnie. Pou servi 
intelligence artificielle pou fer ene travay 
malpropre contre moi, contre camarade 
Paul et surement contre Richard osi », a-t-
il allégué. Il a également cité le nom de 
cette compagnie : Pindrop. Le CEO et co-
fondateur est un Indien répondant au nom 
de Vijay Balasubramaniyan. C’est ainsi, 
a-t-il poursuivi, qu’une fausse campagne 
de dénigrement se fera contre lui, tout 
comme cela avait été le cas en 2019 avec 
l’affaire Katori. La seule différence cette 
fois-ci, a-t-il ajouté ironiquement 

: « pas pou bizin 
Dalthamun sane fois la. 
Intelligence artificielle 
ki pou fer travay ». 
Les dénonciations ont 
continué. Une salle est 
réservée à la MBC où le 
directeur de la MDFC, 
Vikram Jootun, est 
chargée de superviser 
et coordonner le sale 
boulot. Il a, dans le 
même souffle, lancé 
un avertissement au 
directeur de la MBC, 
Anuj Ramsurrun, et à 
Vikram Jootun de ne 
pas jouer avec le feu, car le complot est 
un délit criminel qui ne restera pas sans 
conséquence. 

« Ils essayent maintenant de 
m’empêcher d’être candidat. Mo mem 
so pire cauchemar ! », a déclaré Navin 
Ramgoolam, en se référant aux rumeurs 
selon lesquelles il aurait été arrêté durant 
la semaine. « Pravind Jugnauth ne pense 
pas à l’avenir du pays. Il ne pense qu’à 
sauver son empire familial. Son obsession, 
c’est moi. Il parle de moi matin, midi et 
soir. Il ne parle que de moi au Parlement 
les mardis, bien que je ne sois pas au 
Parlement », a soutenu le Dr Ramgoolam. 
« La li pe diabolise Bérenger avec bane 
Hindous. Li koz menti, pareil kuma li 
pe fer avec Richard ». Il a ainsi démenti 
avoir dit que les dollars retrouvés chez lui 
proviennent tous des per diem qu’il aurait 
touché, comme l’a fait croire Pravind 
Jugnauth au Parlement mardi. « Menti. 
Zamai mone dire sa ! », a-t-il répliqué. Il 
a aussi dénoncé les questions plantées par 
les « backbenchers chatwas ». 

« Marié piké avec 
Pravind Jugnauth »

Navin Ramgoolam a rappelé que les 
allégations qui sont faites contre lui ne 
datent pas d’hier. Certaines ont déjà été 
soulevées durant l’élection partielle au 
no. 18 en 2017. « Roshi Bhadain avait 
fait des allégations sur Bagatelle Dam et 
un propriétaire en Italie. Maintenant en 
2024, Rama Valayden reprend les mêmes 
accusations. C’est facile de comprendre. 

Il faut join the dots. 
Ou pou kompran ki pe 
arrivé. Zot tou pe marié 
piké avec Pravind 
Jugnauth. Zot ine per 
sa l’alliance la. Zot per 
sa tsunami ki pe vini 
la », a-t-il réitéré. Il a 
d’ailleurs rappelé que 
sur les onze accusations 
logées contre lui sous 
le règne de Pravind 
Jugnauth, dix ont été 
rayées en Cour. La FCC 
Act, a-t-il insisté, a été 
introduite pour lui nuire 
politiquement, avec le 

concours de fausses charges contre lui. Et 
de lancer une mise en garde contre ceux 
qui complotent contre lui : « pou ena 
conséquences ! »

Il n’est pas allé avec le dos de la cuillère 
contre Rama Valayden qui est devenu le 
« porte-parole du MSM ». « Mo pose li 
ene question. Kifer en 2010 kan line perdi 
élection au no. 19 mo ti refiz renomme 
li Attorney General, ministre la Justice 
pareil kuma mo ti fer en 2005 ? Mo dire 
li pose li mem sa question. Kifer ? […] 
So li pa repone, mo ava repone li mo 
mem », a soutenu le leader du PTr. Quant 
à l’élection partielle au no. 10, il a révélé 
qu’aucun candidat n’y sera aligné, car 
il n’y en aura pas. Et même s’il y en a, 
cette partielle ne sera qu’un gaspillage 
des fonds publics. L’alliance PTr-MMM-
ND, a-t-il conclu, est le dernier rempart 
contre le régime mafieux de Pravind 
Jugnauth. « Sanzma pe vini. Le compte à 
rebours a déjà commencé ». 

L’avertissement de Richard 
Duval à Pravind Jugnauth

De son côté, Richard Duval, un des 
dirigeants des Nouveaux Démocrates, 
s’est appesanti sur les cas de leptospirose 
enregistrés dans le pays et qui a déjà fait 
cinq victimes. Selon lui, le ministre de la 
Santé est une nouvelle fois à côté de la 
plaque. Il préconise ainsi une campagne 
de dératisation massive à travers le 
pays. Il a aussi déploré les mauvaises 
conditions dans lesquelles les policiers 
sont appelés à travailler. Il a d’ailleurs 

exprimé ses inquiétudes sur le chapitre 
du law and order. D’un côté, a-t-il dit, il y 
a des personnes qui volent pour pouvoir 
se nourrir et de l’autre, des gangs qui 
prennent la loi entre leurs mains pour 
semer le désordre. D’où l’importance de 
régler en urgence la situation. Richard 
Duval a également fait état d’une hausse 
de 100 à 146% du fret maritime. Ce 
qui aura, selon lui, un impact sur la 
population, à travers une autre série de 
hausse des prix, ainsi que sur les petites 
et moyennes entreprises. 

Richard Duval a aussi mis en garde 
contre la campagne de « zet labou » du 
MSM. Il a démenti les allégations faites 
par le Premier ministre contre lui, en se 
référant à Cindy Legallant. « Zamais 
pane ena auken procès contre moi. 
C’est ene tissu de mensonges », a-t-il 
martelé. Et de lancer cet avertissement 
à l’égard du Premier ministre : « Ena 
ene dimoune. So nom c’est Michel B. 
Plus de 20 ans de cela, li ti témoin d’un 
incident grave entre 2000 – 2005. Li ti 
pou ena la honte pou nou pays. Pravind 
Jugnauth, na pa fer moi kozé. Li pou bien 
grave pou toi ! ». Il a aussi averti contre 
la campagne visant à mettre en danger 
l’harmonie sociale. 

« Li pou balayé »
Paul Bérenger a, quant à lui, dénoncé 
la suspension du whip de l’opposition, 
Patrick Assirvaden, du Parlement. 
Et ce, sans aucune raison justifiable. 
Raison pour laquelle un congrès sur la 
démocratie sera tenu le 24 mai prochain 
à Vacoas/Phoenix, dans la circonscription 
du député travailliste. Ces congrès se 
poursuivront ensuite à travers le pays et 
différents thèmes seront abordés. Il s’est 
dit sur la même longueur d’onde que 
Navin Ramgoolam sur l’élection partielle 
au no. 10. Ce n’est qu’un gaspillage 
des fonds publics et des ressources, 
a-t-il estimé, d’autant que l’Assemblée 
nationale sera dissoute en novembre. Il a 
de nouveau réitéré leur décision de ne pas 
voter le projet de loi sur le financement 
des partis politiques qui sera présenté au 
Parlement. C’est une loi bancale, a fustigé 
le leader du MMM. 

Quant aux consultations avec les partis 
politiques sur la question du décompte 
des voix le même jour de la tenue des 
élections, il a affirmé que les membres 
des trois partis se réuniront le 20 mai pour 
s’y pencher, mais aussi pour accorder leur 
violon avant la réunion prévue avec le 
Commissaire électoral pour le 23 mai. Il 
a aussi affirmé que la liste des candidats 
et le programme électoral est en voie de 
finalisation. Revenant sur ce que « sa 
Pravind Jugnauth la pe osé fer », Paul 
Bérenger a soutenu que « li pou balayé 
par sa raz-de-marée ki pé vini pou sa 
élections générales la ».

Navin Ramgoolam 

« Mo mem zot pire cauchemar »
• Pas de candidat pour la partielle au no. 10

Selon le leader du PTr, 
le Premier ministre a 

signé, en février dernier, 
un contrat s’élevant à 

des millions de dollars 
avec une compagnie à 

Dubaï pour mener une 
campagne « malpropre » 

contre lui en utilisant 
l’intelligence artificielle
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Plus d’une semaine s’est écoulée 
depuis le décès de Goolam 

Khodabux, 67 ans, qui a succombé à 
des blessures intracrâniennes, suite à 
l’agression sanglante survenue sur le 
rond-point de Camp Yoloff le 3 mai 
dernier. Son fils, Nadhir Khodabux, 
28 ans, est toujours admis à l’hôpital 
Jeetoo, en raison d’une blessure au 
poumon qu’il a subie lors de cet 
incident. Vendredi dernier, il a été opéré 
et son état nécessite encore quelques 
jours de surveillance médicale. La police 
attend son rétablissement complet avant 
de recueillir sa version des faits dans 
cette affaire.

Selon les images des caméras de 
surveillance Safe City, le jeune homme 
a été observé descendant d’une voiture 
le jour de l’agression, en compagnie de 
son père. Les images révèlent que la 
bande d’Issa Bacsou les recherchait tous 
les deux. À un moment donné, Nadhir 
Khodabux n’a eu d’autre choix que de 
prendre la fuite, laissant son père sur 
place. Le sexagénaire a été violemment 
agressé et frappé à l’aide d’un sabre. Il 
s’est effondré sur le sol et ce n’est qu’à 
l’arrivée de la police qu’il a été conduit 
à l’hôpital pour recevoir des soins. Six 
jours plus tard, il a rendu l’âme aux 
soins intensifs.

A ce jour, huit suspects sont en détention 
policière, À l›origine, ils étaient inculpés 
pour tentative de meurtre. Cependant, 
suite au décès de Goolam Khodabux, la 
police a demandé à la cour d’abandonner 
cette inculpation provisoire pour retenir 
celle de meurtre à leur encontre.

Nadeem Bheekun 
nie toute implication

Cet homme, proche du député du 
Mouvement Socialiste Militant (MSM) 
Salim Abass Mamode, est le dernier 
suspect arrêté dans cette affaire Le 
vendredi 10 mai dernier, il s’est constitué 
prisonnier aux casernes centrales après 
de multiples descentes policières à son 
domicile, où l’homme de 35 ans ne se 
trouvait pas. Interrogé par les enquêteurs 
de la ‘Major Crime Investigation Team’ 
(MCIT), Nadeem Bheekun est revenu en 
détail sur cette affaire. Il explique que le 
vendredi 3 mai, il se trouvait à son domicile 

quand il a reçu un appel d’Issa Bacsou 
l’informant d’un incident sur le rond-
point de Camp Yoloff. Il confirme qu’il 
s’est d’ailleurs rendu sur place à bord de 
la voiture d’Issa Bacsou, en compagnie 
d’un autre suspect, Mehraj Bhageerutty. 
« Quand mone arrive la bas mone 
trouve sa, mone dire arrête batté », a 
confié le suspect aux enquêteurs. Ce 
dernier a également confirmé qu’il est 

celui qui portait un foulard de couleur 
jaune sur la tête par  mesure de sécurité. 
Il affirme toutefois qu’à aucun moment, il 
ne s’est rendu sur place pour agresser qui 
que ce soit. Malgré ses explications, il a 
été maintenu en cellule policière.

Des arrestations au sein du 
groupe de Khodabux

Après la première phase de l’enquête 
concernant le gang d’Issa Bacsou, les 
enquêteurs se penchent désormais sur 
le groupe de Goolam Khodabux. Parmi 
les suspects figurent son fils Nadhir et 
un chanteur du nom de Danté. Selon les 
images des caméras de surveillance, le 
suspect Danté était en possession d’un 
sabre. Ses explications sont scrutées 
de près par les enquêteurs de la MCIT. 
Par ailleurs, les limiers cherchent à 
comprendre les tenants et aboutissants de 
cette affaire, jusqu’ici décrite comme un 
simple vol de portable à Carreau Calyptis.

Rixe mortelle à Camp Yoloff

L’état de santé de Nadhir Khodabux toujours jugé sérieux

L’ex-ministre du Commerce, Yogida 
Sawmynaden, attend d’être fixé sur son 
sort dans l’affaire ‘Constituency Clerk’. 
Le jugement devra être rendu le 30 mai 
prochain, a révélé le Premier ministre 
alors qu’il répondait à la PNQ du leader 
de l’Opposition, Shakeel Mohamed. Le 
colistier de Pravind Jugnauth, rappelons-le, 
fait face à une charge formelle de « Forgery 
in a private writing » dans cette affaire dans 

laquelle il a plaidé non-coupable. 

Une dizaine de personnes a été enregistrée 
dans le cadre de cette enquête menée 
par la CCID. L’affaire a été référée en 
Cour après que le bureau du DPP ait 
recommandé la poursuite le 26 juin 2023. 
Cette affaire avait défrayé la chronique 
après les dénonciations de Simla Kistnen 
et a éventuellement mené à la démission de 

Yogida Sawmynaden comme ministre du 
Commerce. Le jugement, gageons-le, aura 
un impact sur le gouvernement à quelques 
mois de la dissolution du Parlement. 

Un jugement défavorable risque de nuire 
politiquement au colistier du Premier 
ministre. D’ailleurs, il semble déjà 
avoir été évincé de la liste probable des 
candidats du gouvernement pour les 
prochaines élections générales. 

Affaire Constituency Clerk
Le jugement attendu le 30 mai 2024

Hajj 2024

Le Sunniy Ulama 
& Aimmah Council 

adresse ses 
préoccupations

aux autorités
Le 13 mai 2024, le président 

du ‘Sunniy Ulama & Aimmah 
Council’, Maulana Khodadin, a 
envoyé deux lettres importantes 
concernant l’organisation du Hajj 
2024, l’une adressée au Premier 
ministre, Pravind Kumar Jugnauth, 
et l’autre au président de l’’Islamic 
Cultural Centre’ (ICC). Ces lettres 
mettent en lumière plusieurs 
préoccupations majeures visant à 
assurer le bon déroulement du Hajj 
pour les pèlerins mauriciens.

Dans la lettre adressée au Premier 
ministre, le Conseil attire l’attention 
sur la nécessité de publier le rapport 
de la ‘Hajj Mission’ de l’année 
précédente et de prendre des mesures 
adéquates concernant les problèmes 
soulevés. Il est également demandé 
que les membres de la ‘Hajj 
Mission’ soient choisis en fonction 
de leurs connaissances islamiques 
et de leur compréhension des 
questions du Hajj, plutôt que pour 
des raisons politiques.

La seconde lettre, destinée au 
président de l’ICC, réitère ces 
préoccupations et en ajoute d’autres. 
Elle rappelle les nombreuses 
plaintes des pèlerins contre certains 
agents de voyage et demande des 
clarifications sur les mesures prises 
à leur égard. Le Conseil insiste 
sur l’importance d’une délégation 
bien informée pour accompagner 
les pèlerins et soutenir le bon 
déroulement du Hajj.

En outre, le Conseil soulève des 
allégations concernant des agents 
qui empocheraient l’argent des 
sacrifices (Qurbani) sans fournir de 
transparence sur leur exécution. Ils 
demandent si des mesures ont été 
prises pour garantir que les sacrifices 
sont bien effectués. Enfin, une lettre 
anonyme circulant récemment 
mentionne des irrégularités et des 
pratiques contraires à l’éthique 
dans l’organisation du Hajj et de la 
Umrah. Bien que le Conseil ne s’y 
fie pas, il souligne l’importance de 
la vigilance et de la transparence, et 
demande une enquête pour vérifier 
la véracité de ces allégations.

Le ‘Sunniy Ulama & Aimmah 
Council’ espère que ses 
préoccupations seront prises en 
compte pour améliorer l’expérience 
des pèlerins et maintenir l’intégrité 
de l’organisation du Hajj à Maurice.

L’affaire ‘Kistnen Papers’ 
a été évoquée lors de la 
PNQ au Parlement cette 
semaine. Toutefois, nous 
n’avons pas appris grande 
chose, le Premier ministre se 
contentant de dire que onze 
personnes ont été entendues 
et que 14 dépositions ont été 
enregistrées.  Ashok Subron, 
membre de Rezistans ek 
Alternativ, rappelle qu’il 
avait remis les documents 
appelés ‘Kistnen Papers’ au 
Commissaire électoral pour 
qu’une enquête soit initiée 
par le Commissaire de police. 
Il affirme avoir été appelé au 
Central CID où il a fourni 
trois versions en 2022, ainsi 
qu’une copie des ‘Kistnen 

Papers’. 

Ashok Subron déplore 
toutefois qu’aucune 
enquête n’a été menée 
bien que deux ans se soient 
écoulés. « La question qui 
se pose concerne les chiffres 
des dépenses électorales 
qui ne correspondent 
pas aux chiffres fournis par 
le Premier ministre et ses 
colistiers. Il y aurait eu une 
violation potentielle de la loi, 
mais la police n’a rien fait », 
dit-il. Ce que le porte-parole 
de ReA veut savoir, c’est si la 
police a bouclé son enquête 
sur ce sujet, et si un rapport 
a été soumis au bureau du 
DPP. Selon lui, il y a eu une 
infraction potentielle à la 

‘Representation of the People 
Act’, et si cela est prouvé, les 
personnes ayant commis cette 
infraction risquent de perdre 
leur siège ainsi que leur 
droit de se présenter comme 
candidat aux prochaines 
législatives. 

Notre interlocuteur insiste 
que la police doit mener 
une enquête. Et si cela a 
déjà été fait, il faut que le 

rapport soit soumis au 
DPP qui décidera alors 
du sort qui sera réservée 
au dossier. Ashok Subron 
dénonce aussi la position 
du gouvernement sur 
le financement des 
partis politiques. « Il 
est important de noter 

que Pravind Jugnauth veut 
légaliser des infractions 
potentielles qu’il aurait 
peut-être commises lui-
même. Il souhaite légaliser 
le financement des partis 
politiques par des entreprises, 
ce à quoi Rezistans ek 
Alternativ s’oppose. Je ne 
pense pas que les entreprises 
doivent avoir plus de droits 
que les citoyens », conclut-il.

Kistnen Papers
Ashok Subron : « Si enquête il y a eu, elle doit être soumise au DPP »
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Les habitants estiment que les inondations auraient pu 
être évitées. Maxwell, un résident, explique que lors 
du projet de métro, les autorités ont érigé un mur. « 
Lors des inondations, l’eau provenant des montagnes, 
amplifiée par les fortes pluies, s’est accumulée derrière 
ce mur. Incapable de retenir cette pression, il s’est 
effondré, provoquant ainsi des inondations dans nos 
maisons », relate-t-il. Maxwell déplore le manque de 
réaction des autorités malgré les avertissements qui 
leur ont été adressés.

« Que sommes-nous censés faire lorsque de telles 
catastrophes surviennent ? Nous ne sommes pas des 
gens influents. Lorsque nos maisons sont inondées 
et que nous perdons nos biens personnels, nous ne 
savons pas vers qui nous tourner », expriment les 
riverains. Ils insistent sur le fait que même si les 
catastrophes naturelles sont inévitables, les autorités 
doivent agir concrètement pour contenir les dégâts au 
lieu de les laisser s’aggraver. Ils lancent un appel au 
gouvernement et au propriétaire du terrain pour qu’ils 
agissent rapidement, car vivre dans de telles conditions 
à chaque forte pluie est insupportable. Maxwell, qui 
tient une petite boutique, estime avoir subi une perte 
d’environ Rs 350 000 lors des récentes inondations.

Cynthia, mère de famille, dénonce le manque de 
soutien des autorités. Seuls les députés de l’opposition 
sont venus sur place pour constater la situation, mais 
les ministres n’ont toujours pas fait acte de présence. 
« Nou in bizin debrouiller par nous meme, ici kan ena 

ene probleme pas trouve ban ministre ek ban 
deputé gouvernement. 
Nou kumadir ban dimun 
abandonné », déclare-t-
elle avec frustration.

Marie, âgée de 85 ans, 
raconte avoir vécu une 
scène désolante lors des 
récentes inondations. 
Résidant de l’endroit depuis 
plus de 30 ans, elle est 
consternée par l’inaction des 
élus de la circonscription. 
Elle exprime sa détresse avec 
émotion, soulignant l’absence 
de visite ou de soutien de leur 
part. « Zamain zot pas finn vin 
get moi ni rann moi ene visit », 
regrette-t-elle. Cette personne 
âgée vit seule dans une petite 
maison en tôle. Il ne lui reste 
plus rien.

Le problème des inondations ne 
date pas d’hier et Cité Richelieu n’est pas la seule 
localité touchée. Les habitants de la rue Beethoven 
estiment qu’il est temps d’agir plutôt que de rester les 
bras croisés, conscients que les défis liés au changement 
climatique ne feront qu’empirer.

Le manque de drains pose également un sérieux 
problème. L’eau des inondations se retrouve 
piégée, envahissant ainsi les habitations. À 
l’entrée de la rue Beethoven, on observe que la 
configuration de la rue ressemble à celle d’une 
cuvette, favorisant ainsi le reflux de l’eau dans 
les maisons. Les autorités doivent intervenir 
rapidement pour résoudre ces problèmes. 
Cependant, au cours des cinq dernières années 
de mandat gouvernemental, aucune action 
n’a été entreprise. « Nous ne pouvons pas 
continuer à vivre ainsi. Aucun progrès n’a été 
réalisé pour le bien-être des habitants. Quelles 
infrastructures nous sont offertes ? À part le 
métro, rien d’autre ! », dénoncent-ils avec 
véhémence.

Manque de drains

À l’approche des élections 
générales, la parole a été donnée 

aux habitants de la circonscription 
n°1. Nichée dans le district de Port-
Louis, la petite localité de Cité 
Richelieu semble être négligée par 
les autorités. Les résidents partagent 
les problèmes auxquels ils sont 
confrontés. Les récentes inondations 
les ont touchés, mais d’autres 
difficultés persistent. L’équipe de 
Sunday Times s’est rendue sur place 
pour évaluer la situation.

Certains habitants expriment leur 
frustration face à l’indifférence des 
autorités à leurs préoccupations. « Nous 
ne savons plus à qui nous adresser », 
déplorent-ils. « Kot sa ban députés et 
ministres gouvernement la été ? Pas finn 
trouve zot bout ! Quand aurons-nous 
une réponse concrète ? », se demandent-
ils, à bout de patience. Depuis les 
inondations du dimanche 14 avril 
dernier, les habitants de Cité Richelieu 
s’efforcent de retaper leurs maisons, ce 
qui représente un véritable défi.

Circonscription n°1

Les habitants de la Cité Richelieu 
livrés à eux-mêmes face à divers problèmes

Inondations : A qui la faute ?
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Manque de loisirs pour les enfants

Centre pour femmes fermé à clé
Encadrer et promouvoir les femmes a soi-
disant toujours été une priorité pour le 
gouvernement. Pourtant, le centre pour 
femmes est fermé depuis plus de trois et sert 
désormais de repaire pour les délinquants et 
les drogués, alors qu’il aurait pu être utilisé 
de différentes manières, non seulement 
pour promouvoir les femmes, mais aussi 
pour aider les sinistrés lors des inondations. 
Aucune explication n’a été fournie sur la 
fermeture de ce centre, qui était d’une grande 
utilité pour les habitants. « Le centre social 
est toujours fermé à clé. Nous n’avons aucun 

endroit pour organiser des activités. Il est 
devenu un refuge pour les toxicomanes, qui 

viennent s’y installer en journée et en soirée. 
Ils disent des jurons, et n’ont aucun respect 
pour les habitants des alentours. Certains 
n’hésitent pas à se donner en spectacle une 
fois qu’ils ont consommé de la drogue ou de 
l’alcool. Ils urinent dans tous les coins et 
embarrassent les voisins. Le gouvernement 
dépense des milliards pour construire des 
centres et les inaugurer, mais ici notre 
centre est fermé sans raison », regrettent-ils. 
Les habitants demandent aux autorités de 
rouvrir ce centre, afin de pouvoir répondre 
aux besoins des femmes en cas de nécessité.

L’’Union of Private Secondary Education 
Employees’ (UPSEE) veut que justice soit 
faite suite à la mort de Kevin Ramlall. 
Cet ancien membre du personnel non-
enseignant du collège privé Darwin, 
à Flacq, a poussé son dernier souffle 
en début d’année. En effet, il a été 
victime d’une chute qui a nécessité son 
hospitalisation. Après trois mois de lutte, 
il a malheureusement succombé à ses 
blessures.

Lors d’une conférence de presse tenue 
mercredi à l’hôtel St Georges, Port-Louis, 
le président de la ‘Federation of Parastatal 
Bodies and Other Unions’ (FPBOU), 
Deepak Benydin, qui était entouré 
des dirigeants de l’UPSEE et d’autres 
syndicalistes, a déclaré que le cas de Kevin 
Ramlall est une véritable tragédie humaine. 
« On ne peut rester insensible. C’est 
pourquoi nous réclamons une rencontre 
en urgence avec le Premier ministre, 
Pravind Jugnauth, le ministre du Travail 
et des Relations industrielles, Soodesh 
Callichurn, et la ministre de l’Éducation, 
Leela Devi Dookun-Luchoomun, afin que 
ces derniers puissent trouver une solution 
dans les meilleurs délais en faveur de 
Kevin Ramlall », a-t-il dit, avant d’ajouter 
que les syndicalistes adresseront une lettre 
en commun au chef du gouvernement le 
plus tôt possible.

Par ailleurs, le président de la FPBOU, 
déplorant le fait que la famille de Kevin 
Ramlall n’ait pas eu la chance de bénéficier 
du ‘Family Protection Scheme’ de la 
SICOM, a souhaité que l’épouse du défunt 

soit rémunérée par le ‘Prime Minister 
Relief Fund’ ou par la Contribution Sociale 
Généralisée (CSG).

Pour sa part, la présidente du ‘Congress 
of Independent Trade Unions’ (CITU), 
Rajshree Thylamay, a soutenu : « Li 
choquant et mo très touché de ce qui arrivé 
à Kevin Ramlall. En tant qui ene mamam, 
mo comprend douleurs et souffrance 
Madame Kevin Ramlall qui ene enfant ». 
Par ailleurs, elle a énergiquement dénoncé 
l’attitude du management du collège 
Darwin qui aurait demandé à Kevin 
Ramlall d’emmener des matériaux de 
construction au 2e étage. « Cela ne fait pas 
partie du ‘scheme of duty’ de ce dernier, 
Comment se peut-il que la direction ait 
demandé à son employé de faire une telle 
chose ? », s’insurge la syndicaliste.

Le président de l’UPSEE, Arvin Bhojun, a 
fait état d’une ‘Candlelight’ qui s’est tenue 
en mémoire de Kevin Ramlall au Plaza à 
Rose-Hill. Selon ses dires, l’employé qui 
est décédé avait été appelé à effectuer 
des travaux d’étanchéité sur la toiture du 
collège en novembre 2023, suite à quoi il 
a fait une chute mortelle « Cela fait sept 
mois, la famille du défunt souffre toujours 
et on n’a pas encore trouvé de solution. 
Elle fait face à des difficultés financières 
pour survivre », a dit l’intervenant, qui 
a également souhaité l’intervention des 
autorités pour apporter un soulagement à la 
famille de Kevin Ramlall. 

D’autre part, Arvin Bhojun a déploré le 
fait que le management du collège Darwin 
n’ait jusqu’ici démontré aucune sympathie 

et n’ait fait preuve 
d’aucun humanisme à 
l’égard de la famille du 
défunt, qui, dit-il, a connu 
une fin tragique. Il crie 
à l’injustice et souhaite 
qu’une enquête soit initiée 
le plus tôt possible afin de 
situer les responsabilités 
dans cette affaire. 

A l’instar de Deepak 
Benydin, le président 
de l’UPSEE a lancé un appel solennel à 
l’État, à la ministre de l’Éducation, Leela 

Devi Dookun-Luchoomun, et au ministre 
du Travail Soodesh Callichurn, afin de 
trouver les moyens nécessaires d’aider 
financièrement la famille de Kevin Ramlall. 

Les habitants sont également surpris par l’état du jardin 
d’enfants situé à l’entrée du village, et le fait qu’il 
n’y a même pas d’espaces de loisirs pour les enfants. 
« Alors que le fléau de la drogue touche de plus en 
plus la société, aucune solution n’est apportée à ce 
problème. Ce jardin d’enfants aurait pu être utilisé pour 
promouvoir des activités visant à empêcher les enfants 
de tomber dans les fléaux de la drogue », disent-ils.

Malgré plusieurs plaintes auprès des autorités, rien n’a 
été fait jusqu’à présent. « Ce jardin est devenu un lieu 
de rassemblement pour les drogués. Les infrastructures 
destinées aux enfants sont dans un état pitoyable. Les 
barres de fer des jeux sont rouillées et représentent un 
danger pour les enfants. Comment se fait-il que le lieu 
n’ait pas été entretenu depuis un certain temps ? Que font 
les autorités ? », s’interrogent-ils. Selon les résidents, il 

n’y a aucune activité visant à encourager les jeunes, 
et bien que le jardin d’enfants existe, il n’y a aucun 
suivi en termes d’embellissement, d’entretien ou de 
remplacement des infrastructures. « Pendant 5 à 6 

ans, ce jardin a été délaissé. Il est devenu 
un repaire pour les drogués, alors que c’est avec 
l’argent des contribuables qu’il a été construit. Même 
la piste synthétique n’a pas de coach pour entraîner 
les jeunes à ce jour », dénoncent-ils.

NOTICE UNDER CADASTRAL ACT
OF THE LAND SURVEYORS ACT 2012

    Notice is hereby given that I, IRSAAD NUCKCHADY, Land Surveyor, at the 
request of Mrs. Magalaye Sohorye, will survey a portion of land of extent of 
527.61m2 belonging to Mrs. Magalaye Sohorye by virtue of a deed transcribed 
in TV 201702 No.000583 situate in the district of Flacq, at Petit Bois.

    The said survey will start on Monday 27th May 2024 as from 14hrs00 and will 
continue on the following days if need be.

    The owners of the adjoining properties are requested to be present at the said 
survey on the aforesaid day and hour and to bring along with them all title deeds, 
plans and whatever like documents concerning their properties so as to enable 
me to establish correctly the limits separating the aforesaid portion of land from 
the adjoining properties.

Under all legal reservations.

Dated at Port-Louis, this 10th May 2024.
(sd) M. IRSAAD NUCKCHADY

LAND SURVEYOR

Of 4, Sir Virgil Naz Street, Port-Louis.

Chute mortelle de Kevin Ramlall dans un collège privé
L’UPSEE lance un appel au gouvernement pour intervenir en faveur de la famille du défunt

Fuite d’eau 
depuis deux 

mois déjà
Les habitants sont 
également furieux en raison 
d’une fuite d’eau dans 
leur localité. Elle perturbe 
l’approvisionnement en eau 
et malgré les signalements 
aux autorités, aucune action 
n’a été entreprise jusqu’à 
présent.
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Benjamin (Adolph) Netanyahu 
has ordered the slaughter to 
continue. As he stated, so as to 
reduce the number of inhabitants 
of Gaza to 100,000 or less, 10% 
of the present population. 

Today the action will be at 
the ‘concentration camp’ of 
Ravensbrück (or one of its 
subcamp: Rechlin, Retzow, or 
Rostock) NO actually that of 
Rafah. By first destroying all 
housing infrastructure, hospitals, 
schools, water and food supplies, 
thereby achieving the elimination 
of the people of Gaza, men, 
woman and children. And now 
elimination through famine (600 
lorries of food blocked at the 
Egyptian frontier by Israel).

Like other agents of genocide, 
Israel targets children and women 
and certainly has destroyed all 
schools and educational facilities 
as well as MOST hospital facilities 
for births and medical treatment 
for Palestinians in Gaza.

The rest of the world DID NOT 
KNOW in 1940, or did not have 
the means of fighting Hitler, so 6 
million people mainly Jews, but 
also Gypsies & Catholics were 
slaughtered in that genocide.

The entire world KNOWS 
in 2024, about Palestinians 

threatened with genocide. And 
some are furnishing to the 
attaquant the guns, missiles and 
dollars needed for that slaughter. 
Brazil’s president, Lula da Silva, 
speaking at the 37th African 
Union Summit  compared Israel’s 
actions in the war against Hamas 
to the Holocaust, in which Nazis 
killed six million Jews. “What 
is happening in the Gaza Strip 
with the Palestinian people has 
no parallel in other historical 
moments,” but “it did exist when 
Hitler decided to kill the Jews.”  

The world must wake up and stop 
this terrible war crime. We ALL 
call for an immediate ceasefire, 
return of all Israeli hostages by 
Hamas, the rebuilding of Gaza to 
start afresh and negotiations on 
the recognition and delimitation of 
an independent Palestine nation. 
Total shame on Biden’s USA 
who vetoed key UN resolutions 
for a ceasefire and furthermore 
is the chief provider of money 
and arms to Israel. But USA can 
act now, together with the UN, 
the EU, Egypt, Qatar, China and 
others, for stopping destruction 
and seeking peace.

By Dr Michael ATCHIA 
(Former United Nations 

Programme Director)
mklatchia@intnet.mu

Stopping genocide
& seeking peace

Un an de congé maternité

Un remède puissant contre l’addiction 
aux drogues à Maurice

The one-year maternity leave proposed 
as part of the opposition electoral 

program has caused an avalanche of 
debates, mostly, if not totally, on its 
sustainability from an economic point 
of view. Radio shows too have been part 
of the debate. Mauritius has long ago 
joined the list of ‘nanny states’, some 
would say. But I don’t recall similar 
outcry when billions were doled out in 
the past in loans without collaterals! We 
don’t have to take the critics to task for 
voicing their concerns now, as there is no 
such thing as a free meal - it has to be 
paid for by taxpayers. The central point 
of focus, however, should be the need or 
not of a leave to allow mothers to spend 
time with their babies during the early 
formative days and what can or would be 
the consequences if we deprive them of 
this “favour”.

Mother, you had me, but I never had you 
/ I wanted you, but you didn’t want me/ 
so I just got to tell you/ Goodbye —from 
a song by John Lennon of The Beatles - 
is a precise description of a phenomenon 
known as Maternal Deprivation. 
According to this notion, infants, human 
or animal, need to be emotionally 

attached to a mother or a mother figure, 
in early childhood, in order to have a 
normal development. Le Week-End 
edition of 22 May 2024 published the 
findings from a scientific research that 
conclude that “Même les cachalots ont 
besoin de baby sitters”.

On the other hand, a research paper 
published some time ago in The Scientific 
American talks of the lives of two twins, 
one of whom developed a problem in his 
esophagus and had consequently to be 
tube-fed. The mother was so “careful” as 
not to hurt her child that she did not hold 
him to feed him. The son felt neglected 
and rejected as a result of which he 
developed all kinds of symptoms - his 
sleep patterns were irregular; he would 
wet his pants and he lost weight and his 
growth was affected.

The young boy was taken into hospital 
and the professional carers held him, 
bathed him, changed him and comforted 
him. In other words, he was treated as a 
normal growing child should be. Within 
a week or two, the negative symptoms 
were gone, he gained weight and came 
to look like his twin brother physically. 
Scientists hold that maternal care which 

involves talking, holding, kissing, 
hugging, laughing, tossing the child up 
in the air, bathing and even shouting, 
plays an important part in a child’s 
development. The absence of such 
care is maternal deprivation. Maternal 
care should be a continuous, warm and 
intimate relationship and is central to the 
mental and the social health of a child as 
well as to society. They even go so far as 
to state that “children thrive better in bad 
homes than in good institutions” and that 
“if you love your future generation, you 
need to value their parents”.

Some express the views [debatable] 
that the ills of society today divorce, 
promiscuity, battered children and wives, 
alcoholism, drug addiction, robbery, in a 
word, all forms of delinquency have roots 
in maternal deprivation. What do we have 
to lose if we were to pay attention to this 
phenomenon? I believe it should be the 
start. If we are convinced that our society 
can be better off in the absence of the 
scourge of delinquency, let us then think 
of the price we have to pay. Individually, 
we are already doing it think of the large 
sums that families are spending to treat a 
number of diseases pronounced incurable 

by doctors.

We are retiring employees at 65 who then 
choose to spend 10 more years actively 
working in other jobs, we are doling out 
indiscriminately Rs 15,000 monthly to 
everyone over 60, including those who 
are enjoying workplace pensions too, and 
even to millionaires without forgetting 
that they also enjoy free health care, free 
transport and free education for their 
children - we do not have means tests in 
Mauritius. We are an ageing population 
and the number of young couples is 
getting smaller with an overwhelming 
majority of them preferring to have a 
single child thereby reducing the size 
of the future working population. The 
Opposition pundits must have worked 
out their figures and must have sought 
advice from professionals in the field of 
child care.

As for me, I am tired of coming across 
youths begging to get high on drugs. If 
the worst comes to the worst, we’ll have 
what Henry Kissinger said when trying 
to resolve a complex social problem - 
not absolute satisfaction but balanced 
dissatisfaction.

By Dawood Auleear

The LP-MMM-ND “Controversial” Maternity Leave

L’Amour maternel mis en œuvre à travers 
une politique de congé de maternité 

d’un an à Maurice déclencherait sans aucun 
doute une vague de transformations positives, 
nourrissant le tissu même de la société depuis 
sa base – la relation mère-enfant. Imaginez le 
lien profond forgé pendant ces mois précieux, 
où chaque battement de cœur, chaque berceuse 
chuchotée et chaque doux contact deviennent 
des fils indéfectibles tissant l’amour et la 
sécurité dans l’être même de l’enfant.

Dans ce sanctuaire de soins maternels, 
l’allaitement devient non seulement un 
moyen de nourrir, mais aussi un acte sacré 
de connexion, fortifiant le corps et l’âme de 
l’enfant. La présence inébranlable de la mère 
devient un phare de stabilité dans un monde 
rempli d’incertitude, offrant un havre de paix 
où l’enfant peut s’épanouir sans crainte.

Émotionnellement, l›impact est 
incommensurable. Chaque sourire partagé, 
chaque larme essuyée, chaque moment de 
joie et de peine embrassé ensemble pose 
les bases d›un esprit résilient, capable de 
traverser les tempêtes de la vie avec courage 
et grâce. Et dans ce cocon d›amour, les graines 
de confiance et d›empathie sont semées, 
fleurissant dans un avenir où la gentillesse et 
la compassion règnent en maître.

Mais ce n’est pas seulement dans les limites 
du foyer que ce pouvoir transformateur prend 
pied. Dans une société où les mères sont 
soutenues dans leur rôle nourricier, où les 
pères sont encouragés à partager les joies et les 
responsabilités de la parentalité, les effets sont 
profonds. Les communautés prospèrent alors 

que des réseaux de soutien social se forment, 
tissant une toile de solidarité qui élève chaque 
membre, jeune et vieux.

Et lorsque ces enfants grandissent, ils portent 
avec eux la marque indélébile de ce lien 
précoce – un héritage d’amour qui façonne 
leur essence même. Armés d’une base solide 
de sécurité et de stabilité, ils naviguent les eaux 
tumultueuses de l’adolescence avec résilience 
et détermination, évitant le chant des sirènes 
de la délinquance et de la dépendance.

Dans un contexte où Maurice fait face à un 
problème grave d’addiction aux drogues 
parmi les adolescents, avec le gouvernement 
envisageant de fournir de la méthadone aux 
adolescents de 15 ans, le congé de maternité 
pourrait se révéler être une solution à long 
terme face à cette calamité. En encourageant 
le lien maternel dès les premiers instants de la 
vie, nous posons les fondations d’une société 
où l’amour, la connexion et le soutien familial 
sont des remparts solides contre les fléaux 
sociaux tels que la toxicomanie. En investissant 
dans la maternité, nous investissons dans 
l’avenir de Maurice, en semant les graines 
d’un monde où chaque enfant a la chance 
de grandir dans un environnement aimant et 
sécurisé.

Par Shekar SARJU
(SS TUTORS - Manhattan Curepipe

dissertation@mail.com)

Note : Les points de vue exprimés dans la 
rubrique ‘Libre Expression’ ne reflètent pas 

nécessairement ceux de la rédaction
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Note : Les points de vue exprimés 
dans la rubrique ‘Libre Expression’ 

ne reflètent pas nécessairement 
ceux de la rédaction

Inhabitants of outer islands: 
Agalega and Chagos

Text: Meeting of the Group Les Amis 
d’Agalega (AMA) on 14th April 24 
in Roche Bois. Examining the huge 
developments done in Agalega by 
India (namely the jetty and airport), the 
group notes that almost nothing of the 
actions to meet the needs of Agaleans 
have been implemented. Amongst 
the proposed actions as part of a 
comprehensive development package, 
ESSENTIAL for the inhabitants 
of Agalega is a fundamental one, 
namely the re-issue birth certificates 
to all these children of Agaleens 
born in Mauritius (Pregnant Agalean 
women travel to Mauritius to give 
birth) and which as of now do NOT 
indicate Agalega as origin. Thereby a 
deliberate if not ‘genocidal’ 
action to gradually reduce the 
number of Agaleans to zero! 
Re issue of birth certificates, 
leading to immediate access 
to all those, now living in 
Mauritius, to Agalega as 
Agaleans.

Comments of DWM: We 
learn from L‘Express (of 3rd 
May 2024, page13) and from 
the Guardian (UK) that the 
extracts of birth certificates 
of Chagossians were 
modified (by direct order of 
the Mauritius Government?) 
TO REMOVE CHAGOS 
and REPLACE it by MAURITIUS. 
Thereby denying them their rights 
of being from Chagossians. And 
apparently “to make assurance double 
sure” of that malpractice, the names of 
their parents ALSO removed from the 
new birth certificates.

For several actions such as obtaining 
a new passport, opening a bank 
account etc, people have to present a 
birth certificates less than 3 months 
old, which gives the authorities the 
occasion to have made these illegal/
unethical alterations.

These apparently simple, administrative 
actions by Mauritius may be to 
gradually reduce the number of 
Agaleans and Chagossians to zero!

Must be corrected!

Law and Order Issue
The Law and Order issue is once 
again occupying the centre stage in the 
daily life of the Mauritius population. 
The accumulation of cases of murder, 
rapes, thefts, wounds and blows, 
domestic violence, drug trafficking, 
white collar crime, gang attacks, etc is 
more frightening and weighs heavily 
on the morale of the people.

Democracy Watch, in its earlier 

bulletins, raised its concern and 
offered a few solutions, but they 
fell on deaf ears. One suggestion 
was to advise the Commissioner of 
Police to urgently address the nation 
and assure the public that remedial 
measures were effectively envisaged 
to restore public confidence in our 
institutions. As it is, the government 
has its own way of dealing with the 
situation, leaving everything in the 
hands of the Prime Minister and the 
Commissioner of Police. The Prime 
Minister has, in fact, confirmed in 
Parliament that he regularly meets the 
Commissioner of Police to discuss 
Law and Order. However, the lack of 
bold and decisive actions has resulted 
in a growing number of criminal 
activities all over the island.

What else can we do to prod the 
Government to act? We can only rely 
on all our institutions to function in all 
fairness and transparency and in line 
with the good governance norms. We 
can also learn from other countries 
facing similar Law and Order problems. 
In the past, Democracy Watch 
mentioned some good governance 
practices adopted elsewhere as a guide 
for the government.

We wish to mention two recent cases 
which may give us food for thought. 
In India, the Chief Justice recently 
addressed judges and magistrates 
of lower courts on bail decisions. 
He expressed his concern over the 
increasing number of bail cases brought 
before the Supreme Court as the lower 
courts in many cases dragged their feet 
and did not make timely determination. 
The Chief Justice asked the magistrates 
and judges to put aside the pressure 
that might be exerted by external 
forces and act independently and 
WITHOUT FEAR. The wakeup call 
from the Chief Justice will no doubt be 
beneficial to the Indian Judiciary. This 
is an example to follow.

The second case which caught our 
attention involves a former Prime 
Minister, Mr Voreqe Bainimarama and 

Mr Sithiveni Qiliho, a former 
Commissioner of Police of Fiji. Last 
week, the former Prime Minister 
was found guilty of obstructing the 
course of justice as he had instructed 
the former Chief of Police not to 
investigate allegations of financial 
mismanagement at the University of 
South Pacific, one of the top academic 
institutions of the region. The acting 
Chief Justice, Mr Satesi Temo, 
sentenced both accused to one and two 
years jail, respectively and stressed 
that anyone, whoever he or she may be, 
breaking the law should be brought to 
account. How inspiring!

Can the strict application of the 
accountability framework help in 
dealing energetically with our Law and 
Order issues? Hope we still have time.

Etranges similitudes entre 
tirage au sort et expulsions 

parlementaires
Texte : Assemblée Nationale 
« Assirvaden maintient ses allégations 
quant au trucage du tirage au sort 
des questions parlementaires. Il est 
expulsé et suspendu pour six séances » 
(Mauricien du 8.5.2024)

Commentaire de Democracy Watch : 
Notre population ne peut s’empêcher 
de trouver d’étranges similitudes entre 
le tirage au sort des interpellations 
parlementaires et les expulsions d’élus 
du peuple. Ce sont pratiquement 
toujours les mêmes qui curieusement 
arrivent en première position. La 
démocratie exige, peut-être, que tout 
arbitrage protège davantage le faible, 
devant affronter l’omnipotence du 
plus fort, sans s’écarter pour autant des 
voies de la justice la plus élémentaire. 
Sommes-nous toujours dans le 
temple suprême de la démocratie 
mauricienne ? Peut-on même envisager 
une discrimination positive en faveur 
des questions de l’opposition ? La 
population attend impatiemment les 
réponses ministérielles à leurs questions 
qui sont aussi les siennes. On pourrait 
tout autant diviser le temps alloué aux 

questions adressées à Pravind Kumar 
et à ses ministres, avec une durée plus 
grande à l’opposition aux dépens de la 
majorité. Les backbenchers disposent 
d’autres instances partisanes pour 
obtenir les réponses ministérielles 
désirées.

Evaluation du mandat - 
Réalisations et manquements

Texte : Steven Obeegadoo : Pa ziz nou 
lors cozé… Ziz nou lor sé ki finn fer 
(Mauricien du 11.5.2024)

“Any outgoing government will surely 
list the NUMEROUS REALISATIONS 
they have achieved during 
their mandate (in this case that of 
the MSM in 2019-24). We invite 
that outgoing government to 
ALSO undertake a serious evaluation 

of these 5 years and list the 
ERRORS/BAD DECISIONS 
TAKEN. And before coming 
to the electorate to ask for 
another 5 years to ADMIT 
AND CORRECT THESE 
ERRORS” (DWM, 26.2.24)

Commentaire de 
Democracy Watch : 
Très juste commentaire 
du ministre Obeegadoo. 
Pareille invitation ne 
se décline pas.  Dès 
aujourd’hui nous invitons 
les électeurs, observateurs 
politique et la presse à passer 
en revue les faits et gestes 

du gouvernement MSM de 2019-24. 
Autant pour lister ses nombreuses 
réalisations positives  QUE pour 
lister ses manquements et mauvaises 
décisions, avec évidemment  la 
promesse électorale de ne pas répéter 
ses erreurs en 2024-2029, si-réélu, et la 
corrections de ces mauvaises décisions 
avant la fin du présent mandat  (par 
exemple les contrats médicamenteux 
octroyés à des privilégiés sous couvert 
de Covid-19,  l’arbitre parlementaire 
devenant le 12e équipier de l’équipe 
ministérielle, les avions d’Air 
Mauritius cloués sur le tarmac,  la 
guerre des gangs qui repart de plus 
belle,  les rapport de l’Audit jamais 
autant snobé, les gaspillages des fonds 
publics se chiffrant pas milliards, le 
handling du naufrage du Wakashio, 
l’accaparement de la MTC, etc…)

Non seulement corriger ses 
erreurs, mais dans ce mouvement 
d’EVALUATION DES DEPUTES et 
MINISTRES SORTANTS, de prendre 
cela en considération en nous proposant 
une nouvelle assiette de candidats.                                                               

Par DWM Team

Democracy Watch Mauritius
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The Quran says, “Say, O Prophet! 
Travel throughout the land and see 

how He originated the creation, then 
Allah will bring it into being one more 
time”. Surely Allah is Most Capable 
of everything. Say, “Travel throughout 
the earth and observe how He brings 
life into being”. And further, “You 
will not pass except by authority from 
Allah”. The human race is encouraged 
by this verse from the Quran to explore 
the cosmos beyond the spheres of 
the heavens and the earth. The verse 
implies that if we are capable of going 
beyond these realms, we should do so.

Many of us love to travel as encouraged 
by Islam. We would probably travel 
even more if we had less responsibilities 
and more money. At one time, I was 
what you could call a travel-addict 
for vacations and visiting historical 
and religious places. Over the years, I 
managed to travel in more than thirty 
cosmopolitan countries!

However, these days, I travel solely for 
Pilgrimages and Conferences. These 
days, my energy-levels are different 
from what they were back in my 
‘wild’ days. It’s also probably because 
my understanding of the purpose of 
travelling has changed.

There are two ways of looking at 
travels. One can view it from a secular 
perspective or from a spiritual one. 
The purpose of travel in the two cases 
can be very different. From a secular 
perspective, one could travel for several 
purposes, such as:

• Relaxation, enjoyment, adventure, 
having a ‘fun’ time or ‘chilling out’,

• Wanting a ‘change’; escaping the 
boredom and tedium of routine life,

• Seeing new places, meeting new 
people with cultural diversity and 
having new experiences.

• Increasing one’s knowledge from 
other nations and ways of life etc.

For many years, these were among the 
major purposes for my almost obsessive 
travelling. Those days, I had essentially 
what we could call a materialistic 
understanding of travel. That is, if I 
visited a place, my major focus was 
on seeing material things - museums, 
palaces, forts and historic buildings, or 
zoos, forests, beaches, mountains etc., 
indulging in various forms of sensual 
stimulation, e.g. eating ‘good’ food, 
attending shows, thrilling adventures, 
etc.

‘Sightseeing’, that gives sensual 
pleasure which is temporary, was really 
what much of my travelling was for. 
This was an understanding of travel 
that I probably shared with many 
others. In fact, this was also probably 
how ‘Tourism’ was envisaged and 
marketed by many travel agencies 

the world over. Then wedded to the 
‘religion’ of Hedonism, travel was for 
me yet another means for obtaining 
pleasure through sense-stimulation. 
In those days, even if I visited a place 
of worship, it may have been just to 
admire it as an interesting work of 
craftsmanship, a beautiful physical 
structure, like the other monuments 
that my travel guidebook recommended 
tourists really ought to see. 

From a spiritual point of view, the 
purpose of travel is very different. In 
diverse spiritual traditions one learns 
of spiritual aspirants or masters who 
travelled a great deal. The purpose of 
such travel often included the following:

• Searching for a spiritual knowledge 
and divine guidance.

• Seeking out and being in the company 
of fellow spiritual seekers.

• Communicating God’s message to 
others.

• Connecting with God while 
contemplating panoramic views, etc.

From the materialistic or secular point 
of view, travel can undoubtedly have its 
benefits. It can help us open our mind, 
expanding it to embrace new ways of 
living, new cultures and new ways of 
doing things. Travel can enable us to 
meet people from diverse cultures, 
religions, ethnicities and nationalities. 
This can help one become more 
universal in one’s thinking, learning 
to discern the oneness that binds all 
people together. Facing challenges 
while travelling can help us become 
stronger and more resilient.

But from the spiritual point of view, the 
purpose and benefits of travel go beyond 
that. From this perspective, the purpose 
of travel should be to help us grow in our 
connection with God. You can become 
a spiritually-reflective traveller if you 
bring in God into your holiday picture! 
If you study the lives of saints, you will 
find that, centuries ago, many of them 
did a great deal of travelling including 
on foot or on horseback or sailing in 
ships. They sojourned to distant lands, 
taking the message of God to people 
there. In those days, when the means of 
travel were limited and journeys often 
entailed many great dangers, these 
people travelled keeping God as their 
destination. For them, travel wasn’t for 
a ‘summer break’ or to have ‘fun’ or to 
holiday in some ‘exotic’ locale. Their 

purpose was entirely different: to do 
the work that God had set for them. 
Along with their physical travelling 
from place to place, these master 
journeyers engaged in a profound 
inner journey, going deep within to 
seek to understand who they truly 
were.

From a spiritual point of view, travel 
affords us many opportunities to 
grow in our connection with God 

and in relating to God’s creatures 
while also having an enjoyable time. 
For example, if suppose you travel to 
a place by the sea for a holiday, you 
can definitely have fun swimming in 
the sea or making sandcastles. At the 
same time, you can be awestruck at 
the immensity of the sea or admire 
the beauty of the shells scattered 
on the beach and use these to reflect 
on the beauty, power and majesty of 
their Creator, God. If you spot a party 
of seagulls flying overhead, you can 
reflect on how God guides them across 
vast stretches of water and provides 
them food to eat. And at the end of 

your holiday, when you return, you 
can thank God for the good time that 
you had and for bringing you home 
safely. In these and other ways, you 
can become a spiritually-reflective 
traveller if you bring in God into your 
holiday picture!

Nakba 2.0
On the 15th May, the whole world will commemorate the 76th anniversary of the 
Nakba amid another catastrophe. 

In 1948, the Nakba took place in Palestine in which 750,000 Palestinians were 
forcibly expelled from their homeland. 

Since 1948, Palestinians have suffered a profound and enduring trauma, as 
families were forcibly uprooted from their ancestral lands by Zionist militias, 
villages were destroyed, and communities were torn apart to create the settler 
colonial state of Israel. 

The Nakba represents not only a historical event but an ongoing reality, as it laid 
the foundation for the continued colonization and occupation of Palestinian land 
and violent dispossession of the Palestinian people. 

This series captures how the genocide and mass displacement of Palestinians in 
Gaza is an extension of the 1948 Nakba.

Israel’s current attacks against 2.3 million Palestinians in the Gaza Strip. Over the 
past month and a half, Israel’s genocidal goals in Gaza have become increasingly 
clear. Not only is the Israeli army mass-slaughtering civilians, but it is also 
carpet-bombing the enclave with the aim of destroying all civilian infrastructure 
meant to sustain life.

Hospitals, schools, water treatment plans, any source of electricity – including 
solar panels – warehouses and farms have been targeted. This has rendered the 
strip unliveable, forcing the Palestinians there into another Nakba - Nakba 2.0…

Enriching your travels spiritually 

Par Bashir Nuckchady

Note : Les points de vue exprimés 
dans la rubrique ‘Libre Expression’ 

ne reflètent pas nécessairement 
ceux de la rédaction
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Nouveau coup dur pour 
David Alaba

Selon Relevo, David Alaba a été opéré du genou gauche 
mercredi. En conséquence, le retour du défenseur 
polyvalent est retardé de quelques semaines et manquera 
ainsi l’Euro-2024 avec l’Autriche.

Mauvaise nouvelle pour le Real Madrid. David Alaba, qui 
s’était rompu le muscle croisé du genou gauche à la mi-
décembre, a de nouveau dû être opéré de l’articulation. 
Selon Relevo, l’Autrichien s’est rendu à Innsbruck 
(Autriche) mercredi pour y subir une intervention 
chirurgicale, cinq mois après la première opération. Cela 
va malheureusement retarder son retour sur les terrains. 
Le défenseur polyvalent devrait être de retour entre août 
et septembre, manquant ainsi l’Euro-2024 avec l’Autriche 
et la pré-saison avec la Maison blanche.

Source: fr.besoccer.com

La liste de l’Allemagne 
pour l’Euro 2024

Le pays hôte, l’Allemagne, vient de dévoiler la liste des 
joueurs convoqués pour participer à l’Euro 2024. Julian 
Nagelsmann a fait des choix forts.

L’Allemagne, qui accueillera l’Euro 2024 dans un peu 
moins d’un mois, dont elle fait partie des favoris pour 
le titre, vient de dévoiler la liste des 27 joueurs qui 
participeront à la compétition. Les hôtes affronteront 
l’Ecosse, la Suisse et la Hongrie dans le groupe A.

Julian Nagelsmann a choisi de ne pas appeler plusieurs 
cadres, comme Leon Goretzka (Bayern Munich), Timo 
Werner (Tottenham/Leipzig) ainsi que Mats Hummels, 
Julian Brandt et Niklas Süle.

Source: fr.besoccer.com

Après avoir obtenu 
son billet pour la 
finale de la Ligue des 
champions, le Real 
Madrid devra payer 
5,8 millions d’euros à 
Chelsea. La raison ? 
Un bonus inclus dans 
le transfert d’Eden 
Hazard en 2019.

Après avoir remporté 
la Liga et célébré le 
trophée avec ses fans, 
le Real Madrid vise 
désormais la Ligue 
des champions. La 
plus prestigieuse 
des compétitions 
européennes est 
l’objectif principal du 
géant espagnol, qui 
affrontera le Borussia 
Dortmund en finale, le 
1er juin à Wembley.  Ce rendez-
vous a d’ailleurs engendré une 
dépense supplémentaire pour les 
Merengue. Selon le Telegraph, ils 
devront payer à Chelsea près de 6 
millions d’euros pour le transfert 

d’Eden Hazard. En 2019, le Real 
Madrid avait dépensé près de 115 
millions d’euros pour s’offrir les 
services du Belge. Un transfert 
qui contenait de nombreux bonus, 
dont un de 5,8 millions d’euros en 
cas d’accession à la finale de la 

Ligue des champions, 
que le club de la 
capitale a récemment 
atteint en s’imposant 
contre le Bayern 
Munich. 

Rappelons qu’Eden 
Hazard, dont le 
contrat a été résilié 
le 3 juin 2023, a 
décidé de raccrocher 
les crampons le 10 
octobre dernier. 
Malgré sa retraite, 
les conditions du 
transfert sont toujours 
en vigueur car le 
contrat de l’ancien 
joueur n’expire que 
le 30 juin 2024. L’ex-
Lillois ne s’est jamais 
imposé à Madrid, 
où il a enchaîné les 

pépins physiques et les mauvaises 
performances. En quatre ans, 
il n’a fait que 76 apparitions, 
marquant seulement 7 buts et 
délivrant neuf passes décisives.

Source: fr.besoccer.com

Le gardien de but de Manchester 
City, Ederson, manquera le dernier 
match de la saison de Premier 
League dimanche et la finale de 
la FA Cup la semaine prochaine, 
a annoncé le club jeudi.

Ederson est indisponible pour 
les deux derniers matches de la 
saison de Manchester City : contre 
West Ham dimanche prochain, 
où l’équipe pourra fêter son 
quatrième titre de Premier League, 
et la finale de la FA Cup contre 
Manchester United à Wembley le 
25 mai. L’international brésilien 
souffre d’une petite fracture de 
l’orbite après un choc avec le 
défenseur central de Tottenham 
Cristián Romero mardi dernier, 

a fait savoir le club dans un 
communiqué. Ce choc a d’ailleurs 
contraint Ederson à être remplacé 
par Stefan Ortega, qui a ensuite 

joué un rôle important dans la 
victoire des Cityzens contre les 
Spurs.
Source: fr.besoccer.com

Chelsea va recevoir 5 millions de la part du 
Real Madrid grâce à... Eden Hazard

Ederson forfait pour la finale de la FA Cup

Inquiétude pour Endrick, sorti sur civière
Endrick, qui devrait rejoindre le Real Madrid cet 
été, a terminé le match Palmeiras-Independiente del 
Valle Libertadores blessé. À la 60e minute, il a dû 
être remplacé et a quitté le terrain en civière.

Mauvaise nouvelle pour Endrick, sorti sur blessure 
lors du match Palmeiras-Independiente del Valle (2-
1) en Copa Libertadores.  L’attaquant souffrait d’une 
gêne musculaire apparente à la jambe droite qui l’a 
fait boiter pendant quelques minutes. Finalement, 
bien qu’il ait essayé de continuer, il a quitté le terrain 
sur civière.

Selon la presse locale, il pourrait s’agir d’une 
rupture musculaire qui l’empêchera de jouer 
pendant 2 à 3 semaines, et il serait donc incertain 
pour la Copa América avec le Brésil. Rappelons 

que le jeune buteur rejoindra le Real Madrid à la fin 
du mois de juillet prochain. Il a été acheté pour un 
montant d’environ 60 millions d’euros à Palmeiras 
en décembre 2022. 

Source: fr.besoccer.com
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Bradley Barcola
a encore

marqué des
points en

vue de l’Euro

A 21 ans, le jeune attaquant du 
Paris Saint-Germain Bradley 
Barcola, buteur et passeur 

décisif à Nice mercredi, a éclaboussé 
la rencontre de son talent et, sans 
être encore international A, a marqué 
des points en vue de la sélection que 
Didier Deschamps dévoilera jeudi.

Sans Ousmane Dembélé et Kylian 
Mbappé, Bradley Barcola avait une 
belle carte à jouer à Nice pour cette 
rencontre en retard de la 32e journée 
de L1. Il avait, d’abord, l’occasion 
de montrer à son entraîneur, Luis 
Enrique, qu’il pouvait postuler à une 
place de titulaire le 25 mai prochain 
à Lille, lors de la prochaine finale de 
Coupe de France contre Lyon, son 
ancien club.

Il avait aussi l’opportunité de se 
montrer un peu plus devant le staff 
de l’équipe de France. Même s’il 
n’est pas encore international A (13 
sélections U21, 4 buts), si Thierry 
Henry l’a appelé en équipe de France 
Olympique en mars dernier, il est 
devenu, cette saison, un attaquant 
qui compte malgré une inconstance 
logique pour une première saison 
complète à Paris.

Et devant sa télévision, Didier 
Deschamps n’a pas été déçu. Car 

Barcola, dribbleur hors pair, a réalisé 
une excellent match à Nice où il 
a mené les siens à la victoire. Il a 
débuté très fort. Après un début de 
match plutôt à l’avantage des Niçois, 
c’est lui a qui a sonné la première 
charge dans la surface adverse. 

Servi en profondeur par Vitinha, 
il a enchaîné une séquence de 
dribbles réussis devant Jean-Clair 
Todibo et Pablo Rosario. Il a fallu 
l’intervention virile de Dante pour 
faire avorter l’action (9e).

- Buteur, passeur -

Mais, rapidement, il a pris 
possession de son côté gauche et 
commencé à martyriser Jordan 
Lotomba. D’ailleurs, sur le premier 
but parisien, il a pressé le Suisse, 
récupéré le ballon très haut, servi 
Fabian Ruiz, qui lui a redonné dans 
la foulée le ballon. A la Thierry 
Henry, à la Kylian Mbappé, il a 
enroulé parfaitement sa frappe 
de l’intérieur de la surface pour 
battre Marcin Bulka (0-1, 18e). 
Six minutes plus tard, il a encore 
mis au supplice Lotomba sur une 
débordement parfait. Départ arrêté, 
il a pris l’avantage sur son vis-à-vis 
pour centrer en retrait et offrir au 
jeune Yoram Zague, son premier but 

en Ligue 1 le jour de ses 18 ans (0-2, 
24e).

En moins d’une demi-heure, l’ex-
Lyonnais, recruté 45 millions d’euros 
l’été dernier, a fait la démonstration 
de son évolution et de sa capacité à 
changer le cours d’une rencontre.  
D’ailleurs, le défenseur central 
niçois Jean-Clair Todibo a alors 
décidé de se rapprocher de la zone 
de jeu du jeune attaquant de 21 ans. 
Les deux hommes ont alors offert 
quelques duels intenses.

Après la pause, Paris a moins cherché 
à pousser son adversaire dans ses 
retranchements. Mais, en contre, 
Barcola a encore été de tous les bons 
coups. Certes, il n’a pas marqué 
sur le centre de Zague, où, esseulé 
au deuxième poteau, il a envoyé le 
ballon sur le poteau (78e).   Mais 
auparavant, alors que l’entraîneur 
niçois Francesco Farioli avait décidé 
de lancer Antoine Mendy à la place 
de Lotomba en souffrance (58e), il 
avait, par quelques arabesques, tenté 
de servir idéalement Ruiz (70e) et 
surtout obtenu l’exclusion de Melvin 
Bard, coupable d’une grosse faute à 
la suite d’un engagement excessif sur 
le Parisien qui partait en contre (75e).

Source: fr.besoccer.com

Séville annonce 
le départ de

son capitaine
Jesús Navas

Le Séville FC a annoncé ce jeudi que son 
capitaine Jesus Navas allait quitter le club 
andalou à la fin de la saison.

Jesús Navas va quitter le FC Séville, 
son club formateur. L’information a été 
annoncée ce jeudi par le club espagnol, 
quelques heures après que le latéral droit a 
quitté le match contre Cadix (0-1) en larmes 
dans les dernières minutes.

“Le FC Séville souhaite à Jesus Navas la 
meilleure des chances dans son nouveau 
défi professionnel et le remercie pour 
le dévouement, le professionnalisme et 
l’honnêteté avec lesquels il a défendu le 
maillot du FC Séville, dont il est devenu le 
plus grand emblème”, peut-on lire dans le 
communiqué de Séville.  Le joueur de 38 ans 
a disputé 600 matches en équipe première 
avec la formation andalouse. Il est le joueur 
qui a disputé le plus de matches (688) et 
remporté le plus de titres (8) dans l’histoire 
du club. Il a passé en tout 17 saisons à 
Séville, ce qui lui vaut le statut de “légende”. 
L’international espagnol (50 sélections) fera 
ses adieux au public sévillan le 25 mai, lors 
du match contre le FC Barcelone. Séville 
lui laisse toutefois la possibilité de revenir à 
l’avenir dans d’autres fonctions.

Source: fr.besoccer.com

La Premier League, par l’intermédiaire de 
son assemblée, votera le mois prochain 
sur une proposition des Wolves visant à 
supprimer l’arbitrage vidéo à partir de 
la saison 2024-25. Il faut 14 voix sur 20 
pour que la proposition soit acceptée.

La VAR est peut-être en voie d’extinction. 
La Premier League sera la première des 
cinq grandes ligues européennes à voter 
sur la suppression ou le maintien de 
l’arbitrage vidéo dans ses compétitions. 
The Athletic avance que l’Assemblée 
de la Premier League devra voter sur 

l’abolition du système d’arbitrage vidéo 
qui a été imposé à la Ligue anglaise à 
partir de 2019.

Wolverhampton Wanderers a été le club 
à déposer officiellement une résolution 

demandant l’abandon de la VAR cet été, 
ce qui a déclenché le vote. Désormais, 
les clubs devront décider eux-mêmes 
s’ils souhaitent conserver l’assistance des 
arbitres ou s’ils préfèrent s’en passer. Pour 
que la demande des Wolves soit acceptée, 
14 des 20 clubs de PL devront voter en 
faveur de l’abolition de la VAR.

“Il n’y a personne à blâmer, nous 
cherchons simplement le meilleur résultat 
possible pour le football et toutes les 
parties prenantes ont travaillé dur pour 
essayer de faire de l’introduction d’une 

technologie supplémentaire un succès. 
Cependant, après cinq saisons avec la 
VAR en Premiership, il est temps de 
mener un débat constructif et critique sur 
son avenir”, a expliqué Wolves dans un 
communiqué.

“Notre position est que le prix que nous 
payons pour une petite augmentation de 
la précision va à l’encontre de l’esprit 
de notre jeu et, par conséquent, nous 
devrions la supprimer à partir de la saison 
2024-25”, a ajouté le communiqué.
Source: fr.besoccer.com

La Premier League pourrait supprimer la VAR
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Manchester United et le 
sélectionneur de l’Angleterre 

ont déjà entamé des discussions et 
l’accord pourrait être finalisé dans les 
prochaines semaines, mais il ne sera 
pas officialisé avant l’Euro-2024.

Après une nouvelle saison décevante 
pour Manchetar United sous la 
houlette d’Erik ten Hag, la nouvelle 
direction est à la recherche d’un 
nouvel entraîneur et il semble qu’elle 
ait déjà un favori pour prendre la suite 
du Néerlandais.  Selon Foot Mercato, 
les dirigeants de MU estiment que 
l’actuel sélectionneur de l’Angleterre, 
Gareth Southgate, est la personne 

idéale pour remettre le club sur les 
rails et, bien qu’il n’y ait pas encore 
d’accord entre les parties, les premiers 
contacts ont déjà eu lieu et l’éventuel 
accord pourrait être finalisé dans les 
semaines à venir.

Cette même source précise que le 
club anglais ne souhaite officialiser 
l’arrivée de Southgate qu’après 
l’Euro-2024, une compétition sur 
laquelle le technicien de 53 ans 
entend concentrer toute son attention, 
l’Angleterre étant l’un des favoris 
pour remporter le tournoi.

Source: fr.besoccer.com

Le défenseur français Raphaël Varane, 
champion du monde 2018 avec les 
Bleus, quittera Manchester United à 
l’expiration de son contrat en fin de 
saison, a annoncé le club anglais mardi.

En fin de contrat en juin, Raphaël Varane 
va quitter Manchester United à la fin de 
la saison, ont annoncé les deux parties 
ce mardi après-midi. Le Français, qui a 
rejoint Old Trafford il y a trois ans, en 
provenance du Real Madrid, compte 
93 apparitions sous le maillot des Red 
Devils, toutes compétitions confondues. 
Son passage en Angleterre a toutefois 
été marqué par ses blessures à répétition, 
qui l’ont empêché d’afficher son niveau 
d’antan. Il n’a d’ailleurs 
plus joué depuis le 4 
avril en raison d’un souci 
musculaire.

Avec Manchester United, il 
a remporté uniquement la 
Coupe de la Ligue lors de la 
saison 2022-2023.

Dans une vidéo publiée 
sur ses réseaux sociaux, le 
défenseur central de 31ans 

a donné rendez-vous aux fans de MU 
pour ses adieux à Old Trafford le 15 mai 
prochain contre Newcastle.

“À vous, supporters de Manchester 
United. J’ai passé des années 
incroyables à jouer pour ce club spécial 
et à porter ce maillot. La première 
fois que je suis allé à Old Trafford 
en tant que joueur de Manchester 
United, c’était fou. L’ambiance était 
incroyable. Je suis tombé amoureux du 
club et des fans. Vous devez jouer pour 
MU pour comprendre tout ça. Pour 
mes enfants et moi, cet endroit restera 
spécial”, a-t-il dit.
Source: fr.besoccer.com

Raphaël Varane annonce son 
départ de Manchester United 

Gasly : Le retour des bacs à gravier 
“règle tous les problèmes”

Gareth Southgate
est la priorité de

Manchester
United

Alors que McLaren s’est affirmée 
comme la troisième force du 
plateau après le succès de Lando 
Norris à Miami, Oscar Piastri 
relativise les chances de jouer la 
victoire à chaque Grand Prix pour 
l’écurie de Woking.

Si les débuts en F1 d’Oscar 
Piastri débuts 2023 se sont 
avérés compliqués en raison 
du manque de compétitivité de 
la MCL60, c’est bien l’écurie 
McLaren qui a affiché par la suite 
la meilleure courbe de progression, jouant 
régulièrement les podiums en fin de saison. 
L’exercice 2024 a démarré sur la même 
dynamique avec la MCL38, avec deux 
podiums pour Lando Norris lors des cinq 
premiers Grands Prix, puis les McLaren 
ont semblé passer un nouveau cap en 
termes de performances à Miami, avec 
l’arrivée de nouvelles évolutions, avec 
un week-end fort marqué par la première 
victoire en Grand Prix de Norris.

Avant le triomphe de son équipier, Oscar 
Piastri avait lui aussi fait figure de vainqueur 
potentiel, régulièrement aux avant-postes, 
mais ce dernier a vu ses chances de bons 
résultats compromises par l’intervention de 
la voiture de sécurité, puis un accrochage 
avec la Ferrari de Carlos Sainz. À Imola, 
alors que McLaren apparaît désormais 
comme la troisième force du plateau, Oscar 
Piastri a été interrogé sur la capacité de son 
équipe à désormais briguer la victoire à 
chaque week-end de Grand Prix.

“C’est très, très difficile à dire”, a répondu 
Piastri, interrogé à Imola. “Je pense que 

nous sommes allés en Chine et à Miami en 
pensant que nous aurions un peu plus de 
mal, et ce sont probablement nos week-ends 
les plus compétitifs. En tout cas Miami l’a 
été. Je pense donc que nous avons appris 
à ne plus faire de prévisions et à nous 
contenter de voir comment nous allons nous 
comporter.”

“Je pense que ce sera difficile”, continue 
le pilote McLaren. “Ferrari disposera de 
nouvelles évolutions ce week-end, et je ne 
sais pas ce que fera Red Bull, mais tout le 
monde améliore constamment ses voitures. 
Nous ne pouvons donc pas rester sans rien 
faire et nous attendre à ce que ce soit comme 
ça tous les week-ends. Je pense qu’il serait 
naïf de notre part de penser que nous pouvons 
gagner tous les week-ends maintenant que 
nous en avons gagné un.”

“Mais je pense que nous nous rapprochons 
de plus en plus. Je pense que nous apprenons 
de plus en plus au fil de la saison, ce qui 
nous aide beaucoup. Et je pense que tout le 
monde fait probablement de même.”

Source: fr.motorsport.com

Piastri : “Il serait naïf de penser que 
McLaren peut gagner partout”

Les pilotes Alpine, Pierre Gasly et 
Esteban Ocon, sont très favorables au 
choix d’Imola de réinstaurer des bacs à 
gravier dans certaines zones du circuit.

Avant le Grand Prix d’Émilie-
Romagne 2024, le circuit d’Imola a 
fait le choix de diminuer la surface de 
certains dégagements asphaltés pour 
les remplacer par des bacs à gravier. 
Les virages de Piratella, 
d’Acque Minerali et la 
Variante Alta sont ceux où 
les changements sont les 
plus notables, mais cette 
réfection s’accompagne 
aussi de l’installation 
sur une grande partie 
des virages de vibreurs 
un peu plus permissifs. 
Pour Esteban Ocon, il est 
clair que cet ensemble de mesures 
est un excellent compromis : “On a 
roulé au simulateur, on avait tous les 
changements donc c’était une chance 
de pouvoir bien se préparer”, a-t-il 
expliqué au micro de Canal+. “Ils ont 
changé aussi les vibreurs, enlevé les 
grosses bananes jaunes qui cassaient 
le dos, qui cassaient les vertèbres des 
pilotes, donc ça, c’est bien.”

“Mais aussi, ça va vouloir dire qu’on 
va pouvoir monter un petit peu plus 
sur les vibreurs et c’est bien, parce 
que c’est un peu l’ADN d’Imola qui 
revient. Je m’en rappelle, il y a 10 ans 
maintenant, quand on roulait en F3, il 
y avait cet aspect : on pouvait vraiment 
monter dessus, on voyait beaucoup de 

choses spectaculaires avec les voitures 
qui étaient en l’air, etc., et ça, ça me 
plait en général. Je suis content de 
revenir ici, première course en Europe, 
et Imola c’est une belle première 
course pour l’Europe.”

Quant à Pierre Gasly, son équipier chez 
Alpine, il estime tout simplement que 
ces changements règlent une grande 

majorité des problèmes, notamment du 
côté des limites de piste : “Pour moi ça 
doit être la course automobile : si on 
fait une erreur et qu’on sort trop large, 
on doit être pénalisé de cette manière-
là”, a-t-il lui aussi déclaré pour Canal+. 
“Je ne pense pas que le tarmac… C’est 
toujours une balance entre ce que la 
moto veut, ce dont [la F1] a besoin, 
mais en étant, on va dire, nombriliste 
pour la Formule 1, pour moi, ça règle 
tous les problèmes. Pour moi, il n’y a 
pas d’histoires de track limits ; la piste, 
on l’utilise au maximum et si on va 
plus large au moins on est pénalisés 
directement. Je pense que ça devrait 
être comme ça partout.”
Source: fr.motorsport.com
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Sport
Manchester City vs West Ham

Les Citizens à un pas du titre face aux Hammers
Premier League 

Le coup d’envoi de ce match, qui 
se déroulera à l’Etihad Stadium 
(Manchester) sera donné le 

dimanche 19 mai 2024 à 19h. Avant 
la rencontre, Manchester City est 
classé à la 1ère place du Championnat 
d’Angleterre et West Ham à la 9ème. Les 
deux équipes se sont déjà rencontrées 
109 fois depuis 1924, le dernier match 
entre les deux formations a été remporté 
par Manchester City le samedi 16 
septembre 2023 (Championnat 
d’Angleterre - 5e journée : 3-1).

Après sa victoire 0-2 en Premier 
League contre Tottenham, Manchester 
City voudra de nouveau contenter ses 
supporters lors de cette rencontre.

Lors de la rencontre précédente, 
Manchester City avait enregistré un 
taux de possession de balle de 47% 
et 8 tirs au but dont 5 cadrés. Erling 
Haaland (51’, 91’) a été le seul joueur à 
marquer pour Manchester City. En face, 
Tottenham, a eu 10 tirs au but dont 5 
cadrés.

Les statistiques récentes mettent 
en évidence le fait que 
l’arrière-garde de 
Manchester 
City a 

clairement montré 
son talent. Au cours de ses 6 

affrontements antérieurs, Manchester 
City a montré un bloc défensif compact, 
ayant concédé seulement 1 but en tout 
et pour tout.

Les résultats précédents révèlent que 
Manchester City:

n’a perdu aucun match de championnat 
face à West Ham au cours de leurs 
16 dernières confrontations. Une très 
longue série d’invincibilité contre eux.

n’a pas connu la moindre défaite lors de 
ses 29 derniers matchs de championnat 
dans son stade. Un bilan fantastique à 
domicile.

West Ham prépare son effectif pour ce 
face-à-face suite à sa victoire contre 
Luton Town sur le score de 3-1 en 
Premier League au cours de sa dernière 
confrontation.

Lors de la rencontre précédente, 
West Ham avait enregistré un taux 
de possession de balle de 58% et 24 
tentatives de tir au but dont 8 cadrés. 
Du côté de West Ham, les joueurs 
à avoir marqué sont James Ward-
Prowse (54’), Tomáš Souček 
(65’) et George Earthy 
(76’). Dans le camp 
adverse, Luton 
Town, a obtenu 4 
tentatives de tir au but 

dont 1 cadré. Albert Sambi Lokonga 
(6’) a inscrit un but pour Luton Town.

Les statistiques ne mentent pas et a 
encaissé lors de 6 de ses 6 derniers 
matchs, en ayant concédé 16 buts au 
total. À l’arrière, West Ham a montré ses 
faiblesses. Bien que ces chiffres soient 
éloquents, nous devons attendre de 
voir si cette tendance va véritablement 
être maintenue dans cette prochaine 
rencontre.

Avant cette confrontation, West Ham:

n’a pas remporté la moindre victoire 
face à Manchester City lors des 7 
derniers affrontements de championnat 
joués à l’extérieur. Un mauvais 
bilan.

n’a connu aucun succès 
à l’extérieur lors de ses 2 
rencontres précédentes 
de championnat.

Si on observe leurs dernières rencontres, 
en allant jusqu’au 27/10/2021, on 
s’aperçoit que ces duels ont été assez 
humiliants pour West Ham qui n’a pas 
été capable d’obtenir un seul succès 
tandis que Manchester City avait 
clairement le dessus et a remporté 67% 
de ces rencontres.

En faisant les comptes, ces adversaires 
ont fait grimper le marquoir à 16 buts 
lors de ces duels, répartis comme suit 
: 12 pour Manchester City et 4 pour le 
compte de West Ham. En faisant nos 
calculs, on obtient une moyenne de 
2.67 buts par match. En championnat, 
le dernier duel qui opposait ces deux 
équipes a eu lieu lors de la 5ème journée 

de Premier League le 16/09/2023. Les 
deux équipes se sont quittées sur 
le score de West Ham United 
1-3 Manchester City.

Lors de ce match, West 
Ham avait enregistré 
un taux de possession 
de balle de 31% et 6 
tentatives de tir au but 
avec 3 cadrés. James 
Ward-Prowse (36’) était 
le buteur du match. Du 
côté de l’équipe adverse, 
Manchester City affichait 
29 tentatives de tir au but 
avec 15 cadrés. Jérémy 
Doku (46’), Bernardo 
Silva (76’) et Erling 
Haaland (86’) ont inscrit des 
buts.

À l’approche de ce match 
Pep Guardiola, l’entraîneur de 
Manchester City, n’a aucun souci 
à se faire en ce qui concerne la 
condition physique de ses joueurs vu 
qu’il compte une équipe complètement 

en forme.

À l’occasion de cette 
rencontre, on prévoit 
que Manchester City 

choisisse un dispositif en 4-2-3-1 et 
aligne un onze de base composé de 
Ederson, Kyle Walker, Manuel Akanji, 
Ruben Dias, Josko Gvardiol, Rodri, 
Mateo Kovacic, Bernardo Silva, 
Kevin De Bruyne, Phil Foden et Erling 
Haaland.

À l’approche de ce match, David 
Moyes, le manager de West Ham, n’a 
aucune inquiétude à avoir quant à la 
condition physique de ses joueurs 
étant donné qu’il peut compter sur une 
équipe complètement au top.

Il est fort possible que West Ham 
décide d’utiliser un système de jeu 
en 4-2-3-1 et fasse monter Alphonse 
Areola, Vladimir Coufal, Kurt Zouma, 

Angelo Ogbonna, Emerson, 
Jamie Ward-Prowse, 

Tomáš Souček, Jarrod 
Bowen, Lucas Paquetá, 
Mohammed Kudus et 
Michail Antonio.


